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  В центре внимания

На минувшей неделе граж-
дан в этом особенно активно 
пыталась заверить Эльви-
ра Набиуллина. Выступая в 
Госдуме, глава Центробанка 
сетовала, что россияне никак 
не поверят в мизерный, поч-
ти незаметный рост цен - так 
называемые инфляционные 
ожидания втрое превышают 
официальный уровень ин-
фляции. «Мы очень хотим 
добиться доверия населения 
к нашей политике, что можно 
распоряжаться семейными 
деньгами, не думая постоянно 
о росте цен», - объясняла На-
биуллина. А чтобы добиться 
наглядности, поведала, что 
Центробанк подсчитал два 
новогодних индекса - стои-
мость приготовления салата 
оливье и селедки под шубой. 
Набор продуктов для оли-
вье, по словам Набиуллиной, 
подорожал за год всего на 2 
рубля - приготовить его сто-
ит 312 рублей. Селедка даже 
подешевела на 4 рубля, сто-
ит чуть больше 150 рублей. 
Конечно, редкий новогодний 
стол у нас обходится без этих 
популярных яств, однако хо-
чется ведь что-то еще на него 
поставить, например крас-
ную икру. Но о ней-то как раз 
Набиуллина промолчала. И 
неудивительно, икра не впи-
сывается в нарисованную ею 
благостную картину. На днях 
это лакомство подскочило 
в цене сразу вдвое - с 3 до 6 
тыс. рублей за килограмм, а 
значит, для многих оказалось 
недоступным. И вообще, по-
хоже, что картофельно-кол-
басный салат и селедка со 
свеклой, сдобренные майоне-
зом, - единственное, что у нас 
дешевеет, ну или не сильно 
дорожает. Чтобы убедиться 
в этом, достаточно время от 
времени наведываться в ма-
газины и сравнивать чеки. 
Суммы, в них обозначенные, 
растут с прискорбным по-
стоянством. О том же свиде-

тельствуют исследователи из 
холдинга «Ромир». Они вы-
яснили, что в октябре сред-
ний чек россиянина вырос 
на 8 рублей по сравнению с 
сентябрем. Ноябрьский чек 
тоже наверняка не похудеет 
по сравнению с октябрьским, 
а, наоборот, поправится.

В общем, что бы там ни 
подсчитывали банкиры, в 
клетке со слоном, увы, нахо-
дится именно слон, а не буй-
вол.

Все это грустно, господа, 
особенно если учесть, что 
доходы наши падают чет-
вертый год подряд. Люди вы-
нуждены экономить реши-
тельно на всем, в том числе 
на питании. Опрос, проведен-
ный специалистами Высшей 
школы экономики, показал, 
что трети семей едва хватает 
денег на еду. А 8% уже недо-
стает денег даже на нее. «Са-
латно-селедочные» маневры 
ЦБ россиян, как видно, не 
особенно успокаивают.

Экономия, к которой вы-
нуждены прибегать россияне, 
порой приобретает экзоти-
ческие формы. «В Поволжье 
в некоторых регионах неко-
торые губернаторы говорят, 
что народ в прошлом году на-
чал табак высаживать на да-
чах, на огородах. Когда при-
езжаешь в регион, с ужасом 
узнаешь, что народ перешел 
на выращивание табака, ма-
хорку», - сообщил коллегам-
сенаторам глава Комитета 
Совета Федерации по бюд-
жету и финансовым рынкам 
Сергей Рябухин.

Что ж, а ведь действитель-
но ужас! Вместо того чтобы 
нормально развиваться со 
всем цивилизованным чело-
вечеством, мы все глубже по-
гружаемся в средневековье с 
его натуральным хозяйством 
и прямым продуктообменом. 
Ты мне - кисет махорки, а я 
тебе - тазик оливье.

Максим Грегоров

Готовимся к войне?
«Способность экономики 

быстро увеличивать объ-
емы оборонной продукции и 
услуг в нужное время - одно 
из важнейших условий обе-
спечения военной безопас-
ности государства. К этому 
должны быть готовы все 
стратегические и просто 
крупные предприятия неза-
висимо от форм собствен-
ности», - заявил Владимир 
Путин на прошлой неделе в 
Сочи во время совещания с 
руководством Минобороны 
и представителями военно-
промышленного комплекса. 
Накануне глава Миноборо-
ны России Сергей Шойгу от-
метил возросшую военную 
активность НАТО на рос-
сийских границах и обвинил 
альянс в подготовке к ядер-
ной войне. Получается, что 
Россия вынуждена прини-
мать ответные меры. После 
выступления Путина многие 
заговорили о переходе стра-
ны «на военные рельсы», к 
так называемой мобилиза-
ционной экономике. А это 
чревато новым витком гон-
ки вооружений, ростом во-
енных расходов, сокращени-
ем социальных программ.

«Американцы, по сути, 
объявляют нам войну, - го-
ворит президент Академии 
геополитических проблем 
генерал-полковник Леонид 
Ивашов. - То, что война ви-
тает в воздухе, следует из 
тех действий, которые пред-
принимают Штаты, - закон 
о санкциях, срыв нашего 

госфлага над нашим дипло-
матическим учреждением 
и обыски в нем, нагнетание 
натовской истерии у наших 
границ. К тому же не сто-
ит забывать, что США уже 
несколько лет проводят 
эвакуацию части своих ма-
териальных ценностей - из 
хранилищ Федеральной ре-
зервной системы США вы-
везен золотой запас... Я бы 
все это связал с критическим 
состоянием Йеллоустонско-
го супервулкана. Когда он 
проснется, значительная тер-
ритория США подвергнется 
опасности. В связи с этим 
Штаты пытаются найти бо-
лее безопасную территорию 
для проживания - Ближний 
Восток, Центральную Азию, 
Тибет и другие регионы, в 
том числе поглядывают и 
на территорию России. Что-
бы освободить для себя без-
опасные территории, США 
провоцируют военные кон-
фликты. Мы это понимаем 
и готовимся противостоять 
возможной агрессии и к за-
щите своих границ. Однако 
мне кажется, перевести на 
мобилизационный тип ра-
боты все предприятия будет 
сложно: нет резервных мощ-
ностей, чтобы развернуть 
масштабное военное произ-
водство, нет специалистов 
для этого. Сегодня не 1941 
год, и не получится по указке 
сверху перевести, к примеру, 
завод по производству мака-
рон на выпуск патронов».

Граждане 
недовольны 
медициной

Большинство россиян не-
довольны состоянием оте-
чественной системы здра-
воохранения. 52% оценили 
ее отрицательно и только 
9% - положительно, следует 
из результатов опроса Все-
российского центра изуче-
ния общественного мнения 
(ВЦИОМ). Еще 37% оцени-
ли систему здравоохранения 
на тройку. Основными ее 
«болевыми точками» граж-
дане считают недостаточный 
уровень профессиональной 
подготовки врачей (37%), их 
нехватку (37%), недоступ-
ность медицинской помощи 
для населения: дорогие ле-
карства, услуги (35%), не-
достаточную оснащенность 
медицинских учреждений со-
временным оборудованием 
(31%). При этом другие по-
добные исследования пока-
зывают, что почти половина 
россиян вовсе не считает оте-
чественное здравоохранение 
бесплатным - им приходится 
часто платить за медицин-
скую помощь. Но оплачи-
вать лечение из собственного 
кармана могут далеко не все. 
По данным исследования, 
проведенного холдингом 
«Ромир», на медицине сейчас 
экономят 13% граждан (в 
прошлом году их было 6%).

Игорь Минаев, Елена 
Хакимова

Коротко о главном

 Минус переделать в плюс

ЦИФРА НЕДЕЛИ

35% опрошенных заявили, что им не хватает зарплаты даже 
на основные жизненные траты. 
Данные опроса, проведенного Службой исследований HeadHunter.Махнем кисет 

махорки 
на тазик 
оливье?

В Российской академии
наук состоялась научная 

конференция «Итоги рыночной 
трансформации российской 

экономики в 1991-2016 годах. 
Что дальше?». 

Ученые, эксперты, пред-
ставители государственной 
власти и бизнеса оценили ре-
зультаты социально-эконо-
мического развития страны 
за четверть века, пытались 
разобраться в плюсах и ми-
нусах российской рыночной 
экономики, наметить спосо-
бы решения множества на-
копившихся проблем.

«Мы пришли к выво-
ду, что государство должно 
быть полноправным и ак-
тивным субъектом рыноч-
ной экономики, а не просто 
арбитром, - говорит один из 

организаторов конферен-
ции, научный руководитель 
Института экономики РАН, 
член-корреспондент РАН, 
д. э. н. Руслан Гринберг. - 
Надо добиться повышения 
эффективности госинвести-
ций, в корне изменить де-
нежно-кредитную политику, 
укрепив рубль. Структура 
бюджетных расходов долж-
на быть переориентирована 
в интересах здравоохране-
ния, культуры, науки, обра-
зования. Нужно стремиться 
к увеличению доли малого 
бизнеса в экономике до 60-
70%, как в развитых странах. 
Наконец, требуется снизить 
бюрократическую нагрузку 
на бизнес и преобразовать по-
литическую систему в пользу 
развития конкуренции и уста-
новления контроля общества 

над исполнительной властью. 
Нужно стремиться к увеличе-
нию присутствия малого биз-
неса в экономике, приступить 
к инфраструктурному обу-
стройству страны. У нас ведь 
абсолютно не используется 
пространственный потенци-
ал, который должен опирать-
ся на развитие транспортной 
инфраструктуры, в частно-
сти, надо создавать скорост-
ные транспортные магистра-
ли между Европой и Азией. 
И конечно же давно назрел 
переход на прогрессивную 
систему налогообложения 
личных доходов, принятую во 
всем цивилизованном мире. 
Все эти меры дадут необхо-
димый импульс нашей эконо-
мике».

Андрей Князев, 
Борис Невис

Что делать с экономикой?

«Если на клетке слона прочтешь надпись «буйвол», не верь 
глазам своим», - наставлял соотечественников Козьма 
Прутков. Мы-то не верим, хотя некоторые изо всех сил 
норовят убедить нас в том, что слон на самом деле не слон, 
а буйвол.
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Аналитики мясного рын-
ка предсказывают рост цен 
на мясо к концу года на 10%. 
Все дело в приказе Россель-
хознадзора, который решил 
запретить свинину и говядину 
из Бразилии с 1 декабря этого 
года. Согласно заявлению ве-
домства, в бразильском мясе 
обнаружена кормовая добав-
ка рактопамин - гормональ-
ный стимулятор роста, запре-
щенный в нашей стране.

Мясо из Бразилии нача-
ли завозить в РФ в 2014 году, 
когда из-за внешнеполи-
тических осложнений был 
введен запрет на ввоз мяса 
из Европы. Бразилия очень 
быстро стала лидером 
в России по поставкам 
мяса, обогнав даже Бе-
лоруссию, - на конец 
ноября 2017 года на ее 
долю приходится поч-
ти половина мясного 
импорта.

Так, в этом году бра-
зильцы успели при-
везти в Россию 287,075 
тыс. тонн свинины и 
говядины, белорусы - 180,5 
тыс. тонн, парагвайцы - 48,24 
тыс. тонн. Причем один ки-
лограмм бразильского мяса 
Россия покупала в среднем 
за $3, или около 180 рублей. 
Килограмм мяса из Бело-
руссии стоил всего $1,8, или 
чуть больше 100 рублей. Па-
рагвайское мясо обошлось в 
$3,5 за килограмм. Для срав-
нения: килограмм говядины 
для россиянина на конец 
ноября стоил в среднем 319 
рублей, килограмм свинины 
- 271 рубль.

«Наша говядина дороже 
бразильской, - комментирует 
исполнительный директор 
Союза предприятий мясной 
отрасли Владимир Шишкин. - 
Оттуда везли чистую мякоть, 
ее было выгодно привезти за 
3 доллара, а продать за 6».

Шишкин напоминает: 
оте чественные производи-
тели мяса громче всех кри-
чат о вреде бразильского 
мяса. На развитие свиновод-
ства и выращивание круп-
ного рогатого скота (да-да, 
на то самое пресловутое 
импортозамещение!) они 
получили от банков сотни 
миллионов долларов.

«Теперь эти деньги надо 
как-то отбивать. Бразилия со 
своим дешевым мясом - пря-
мой конкурент. Смешно слы-
шать, что якобы в Бразилии 
коров кормят стимуляторами 
роста. Там круглый год лето, 
коровы постоянно пасутся, 
кормить их не надо, исполь-
зовать стимуляторы роста 
в Бразилии - себе дороже», - 
считает Шишкин.

По его словам, Россель-
хознадзор «работает больше 
по указке». Кстати, именно 
в этом не так давно обвинял 

российское ведомство прези-
дент Белоруссии Александр 
Лукашенко - его страна уже 
неоднократно оказывалась в 
центре «мясных скандалов».

Тем временем глава «Ми-
раторга» Виктор Линник 
обвиняет Бразилию во всех 
смертных грехах. «Бразиль-
цы продают в России мяса 
почти на $1 млрд ежегодно, 
но на свой рынок c постав-
ками зерна и мяса нас не пу-
стили до сих пор... Если вы на 
российский рынок поставля-
ете продукцию на миллиард, 
то и у нас должна быть такая 
же возможность», - заявил 
Линник в одном из интервью.

Вот только по какой цене 
собирается продавать Россия 
мясо в Бразилию? Быть мо-

жет, бразильцы ста-
нут покупать нашу 
говядину за $6, а свою 
продавать нам за $3?

Что же касается 
рактопамина, то «МН» 
провел свое собствен-
ное короткое рас-
следование. Открыв 
интернет и набрав 
«купить Ractopamine», 
мы буквально за ми-

нуту нашли пять поставщиков 
этого гормона роста из Китая. 
Продают эту добавку в России 
по цене 1 тыс. евро за кило-
грамм, на тонну кормов требу-
ется всего 4,5 грамма. 

Таким образом, использо-
вание рактопамина удорожа-
ет килограмм корма пример-
но на 30 копеек, но при этом 
экономит 10% кормов за счет 
более быстрого набора веса.

Как утверждают продав-
цы, Ractopamine «полностью 
удовлетворяет требованиям 
ISO (разделы 30-35 в части 

сертифицированных стан-
дартных образцов) и отве-
чает стандартам Фармако-
пеи США (USP), European 
Pharmacopoeia (EDQM, EP), 
Британской фармакопеи 
(BP), Украинской фармако-
пеи (ФСО ГФУ)».

В США рактопамин дей-
ствительно разрешен. В Рос-
сии - официально запрещен. 
Но при этом полки ветаптек 
ломятся от гормональных 
стимуляторов роста мышеч-
ной массы. Например, офици-
ально разрешен препарат X 
- «мощный стимулятор мета-
болизма и стимулятор роста 
животных, источник энергии 
для формирования мышеч-
ной ткани, способствует био-
синтезу стероидных гормо-
нов», сообщает аннотация.

Кормят наших доморо-
щенных хрюшек и птичек 
не только гормонами роста, 
но и антибиотиками (да-да, 
теми самыми, которые, как 
утверждает Минздрав, мы 
пьем бесконтрольно, вот по-
этому для нас и сделают ско-
ро антибиотики по рецепту).

Антибиотики на россиян в 
самом деле уже практически 
не действуют. А знаете поче-
му? Потому что, например, 
есть такой хороший недоро-
гой «кормовой антибиотик, 
200 грамм на тонну корма весь 
период выращивания как ро-
стостимулирующее средство».

На весь период выра-
щивания - это значит, что 
хрюшка и птичка в России с 
самого рождения и до убоя 
только и делает, что куша-
ет и кушает антибиотики. 
Благодаря этому она растет 
быстрее «на 35%».

Аделаида Сигида

Полученные на развитие 
отечественного животно-
водства миллиарды надо 
отбивать - Бразилия со сво-
им дешевым мясом оказа-
лась прямым конкурентом.

ПОЧЕМУ 
ЗАПРЕЩЕНЫ 
ПОСТАВКИ МЯСА 
ИЗ БРАЗИЛИИ?

Россельхознадзор с 1 декабря запрещает ввоз мяса 
из Бразилии. В нем обнаружены стимуляторы роста.

Не случайно с таким 
успехом прошла недав-
но в Санкт-Петербурге 
Первая Всероссийская 
ярмарка одежды, обу-
ви и текстиля. В ней 
участвовали более 50 
российских компаний 
из разных регионов 
страны, представив-
шие и знаменитый 
ивановский текстиль, 
и детскую одежду, и 
уникальные лимити-
рованные коллекции, 
и меховые аксессуары, 
и другие изделия оте-

чественных произво-
дителей.

Замглавы Министер-
ства промышленности 
и торговли РФ Виктор 
Евтухов заявил: «Нам 
важно организовать ка-
нал сбыта продукции, а 
также продемонстри-
ровать качественный, 
интересный и доступ-
ный для наших граждан 
и иностранных гостей 
товар российского про-
изводства».

И слова подтвержда-
ются делами. Масштаб-

ным выставочно-ярма-
рочным мероприятием 
вскоре станет «Гранд 
Bazar» одежды, обуви 
и текстиля, который 
состоится в марте 2018 
года в Москве, в Экспо-
центре.

Анна Лебсак-Клей-
манс, генеральный 
директор Fashion 
Consulting Group:

«Формат ярмарок, 
которые поддерживает 
МИНПРОМТОРГ, кар-
динально отличается от 
устаревшего стереотипа 

о «рыночном формате 
торговли». Такая ини-
циатива дает возмож-
ность возродить лучшие 
традиции национальной 
российской ярмарки, 
объединяющей «нацио-
нальных мастеров». На 
данный момент сфор-
мирован значительный 
кредит доверия к торго-
вому знаку «СДЕЛАНО 
В РОССИИ». Ярмарка - 
это прекрасная возмож-
ность укрепить хорошие 
и доверительные отно-
шения между российски-
ми брендами и россий-
скими покупателями».

Евгений Малякин

ЯРЧЕ ЯРМАРОК КРАСКИ!

В России активно идет возрождение ярма-
рочных традиций. Это движение поддер-
живают и региональные, и местные органы 
власти. Серьезную помощь оказывает и 
федеральный Минпромторг, ведь огром-
ную роль в снижении цен для населения 
играет сокращение пути продукции от про-
изводителя к потребителю.

Ñîâåòû îò äîêòîðà 
ìåäèöèíñêèõ íàóê 

Ñâåòëàíû 
ÌÀÕÌÓÄÎÂÎÉ

1  Считается, что самое полез-
ное - курица и куриный бульон. 
Да, так оно и было в СССР, когда 
в магазинах продавались тощие 
«суповые» куры. Сегодняш-
ний бройлер - жирный, бульон 
из него тяжелый, он с трудом 
усваивается организмом, а все 
гормоны и антибиотики, которы-
ми кормили этого бройлера, по-
падают в бульон. Поэтому, если 
все же решились есть курицу, от 
бульона разумнее всего отка-
заться.
2  Второе мясо по популяр-

ности - свинина. На нее и 
курицу приходится до 80% 
всего «мясного» потребления 
россиян. Если долго варить или 
жарить свинину, то «выварить» 
антибиотики и гормоны можно, 
но проблема в том, что гормоны 
изменяют структуру белка сви-
ньи. Этот измененный белок, 
попав в человеческий орга-
низм, воспринимается как не-
что чуждое, организм начинает 
с этим чужеродным явлением 
бороться, отсюда и всевозмож-
ные заболевания.
3  Самое полезное в свинине, 

как ни странно, сало. По энерге-
тике свинина - холодное мясо, 
телятина и говядина - теплое, 
баранина - горячее. Но сало - 
горячее по энергетике. Поэтому и 
говорят: в мороз нужно есть сало, 
сразу станет теплее. Так что, если 
не можете жить без свинины, вы-
бирайте сало, а не мясо.
4  Самым полезным мясом 

считается телятина. Антибио-
тиками и гормонами роста телят 
не кормят, если только это не 
мясная порода. В России боль-
шинство коров, на наше счастье, 
по-прежнему дойные, отслужив-
шие свое идут на убой.
5  Баранина в структуре потре-

бления мяса в России занимает 
одно из последних мест, а зря. 
Бараний жир в отличие от говя-
жьего легко усваивается, бара-
нина дает максимум энергии. 
Выращивают овец на вольном 
выпасе - вряд ли может идти 
речь о каких-то антибиотиках и 
гормонах роста. Единственный 
минус баранины - цена. Она в 
большинстве регионов даже 
выше цен на говядину.
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Более 300 убитых, 
более 100 раненых - 

таковы страшные 
итоги теракта, произо-
шедшего в суфийской 
мечети на севере Си-

найского полуострова. 
Владимир Путин вы-

разил соболезнования 
главе Египта и назвал 

теракт «жестоким и 
циничным».

По данным СМИ, бое-
вики подъехали к зданию 
мечети в деревне Бир-
эль-Абед на нескольких 
внедорожниках, с собой у 
них был флаг террористи-
ческой группировки «Ис-
ламское государство»*. 
Помещение они сначала 
закидали гранатами, а за-
тем методично расстреля-
ли всех, кто выжил и пы-
тался спастись бегством.

За что же одни мусуль-
мане так жестоко убили и 
искалечили других? Дело 
в том, что боевики-сунни-
ты, в том числе игилов-
цы, вообще не считают 
представителей суфизма 
(течение в исламе, про-
поведующее аскетизм и 
повышенную духовность. 
- Примеч. ред.) мусульма-
нами, относят их к разря-

ду отступников, неверных. 
Везде где только могут 
они убивают суфиев, не 
щадя ни старого, ни мало-
го. Исламистам, например, 
очень не нравится, что 
суфии поклоняются мо-
гилам своих святых, веря, 
что мертвые могут высту-
пать в роли посредников 
между Аллахом и живыми 
людьми. Суфии приходят 
на места погребения с под-
ношениями в виде розовой 
воды и лепестков роз. При 
этом они сопровождают 
свои ритуалы песнями и 
танцами - суфии верят, что 
так они смогут прибли-
зиться к богу. Представи-
тели же экстремистских 
течений в исламе, напри-
мер ваххабизма, не допу-
скают никакого покло-
нения «идолам». Доходит 
до крайностей. Идеологи 
«Исламского государства» 
провозгласили суфизм бо-
лезнью, от которой они 
стремятся всеми силами 
излечить Египет.

В прошлом году груп-
пировка ИГ на Синае раз-
местила в Сети видео, на 
котором игиловцы под 
страхом смерти застав-
ляют суфиев отречься от 
«ложной веры». На том же 
видео двум молодым су-

фиям, обвиненным в кол-
довстве, отрубают головы. 
Проповедующие высокую 
духовность суфии отка-
зываются брать в руки 
оружие, полагая, что оно 
оскверняет их. А значит, 
они бессильны перед во-
оруженными до зубов из-
вергами- игиловцами.

Возникает вопрос: по-
чему на помощь невин-
но убиваемым людям не 
пришли ни правоохра-
нители, ни военные? Тем 
более что египетская во-
енная база расположена 
всего в нескольких кило-
метрах от деревушки, где 
размещается мечеть. Не-
ужели военные не слыша-
ли взрывов гранат и тре-
ска автоматных очередей?

Готовя свою атаку, тер-
рористы должны были так 
или иначе проявить себя. 

Если учесть, что разведка 
Израиля держит под по-
стоянным присмотром эти 
территории, перехватывая 
все радио- и телефонные 
переговоры, какая-то ин-
формация должна была 
просочиться. Однако ни-
кто почему-то не забил 
тревогу.

Сегодня на территории 
Египта проживают 15 млн 
суфиев, от их голосов в не-
малой степени зависит, бу-
дет ли переизбран на свой 
пост нынешний президент 
страны Абдул-Фаттах 
Ас-Сиси. Некоторые экс-
перты считают теракт в 
суфийской мечети прово-
кацией, направленной на 
подрыв и без того неста-
бильной политической об-
становки в Египте.

  Зверство

Мусульмане убивают мусульман

* Группировка, запрещенная в России.

Ведущий рубрики Николай Иванов

«Тихое вторжение: как Ки-
тай превращает Австралию 
в марионеточное государ-
ство» - так называется кни-
га, написанная известным 
ученым и писателем Клай-
вом Хэмилтоном. В ней 
рассказывается о растущей 
экономической и политиче-
ской зависимости Австра-
лии от КНР.

Автор книги, например, при-
водит факты сотрудничества 
австралийских исследователей 
с китайскими военными учреж-
дениями. По сути, австралий-
ские специалисты работают 
на Народно-освободительную 
армию Китая, снабжая ее доку-
ментацией, касающейся новей-
ших разработок в сфере ВПК. 
Хэмилтон пишет о давлении, 
которое агенты влияния Китая 
оказывают на австралийские 
СМИ. Цель - изображать КНР 
лишь в самом выгодном свете. 
Не скупятся китайцы и на под-
куп австралийских политиков. 
По сообщениям местных СМИ, 
одним из главных спонсоров 
австралийских политиков стал 
китайско-австралийский биз-
несмен Чау Чак Вин. 

Китай стал главным эконо-
мическим и торговым парт-
нером Австралии, которая с 
распростертыми объятиями 
принимает многочисленных 
инвесторов, иммигрантов и 
студентов из КНР. «Китайское 
влияние на нашу страну намно-
го больше, чем нам казалось, 
материал, который мне удалось 
собрать для своей книги, стал 
настоящим шоком даже для 
наших разведывательных орга-
нов», - пишет Хэмилтон. Кстати, 
ему так и не удалось опублико-
вать свою книгу в австралий-
ском издательстве. Дело было 
уже, что называется, на мази, 
но в последний момент изда-
тель отложил выпуск книги, 
опасаясь негативной реакции 
Пекина. С Китаем в Австралии 
никто не хочет связываться. 
Зеленый континент, как часто 
называют Австралию, посте-
пенно превращается в еще один 
китайский плацдарм.

Политика Пекина в отноше-
нии Австралии - часть государ-
ственной стратегии Китая, осу-
ществляющего экспансию по 
всему миру. Например, в США 
китайцы уже взяли под кон-
троль значительную часть Гол-
ливуда, причем этот факт со-
вершенно не волнует местных 
деятелей, громко обвиняющих 
Россию во «вмешательстве в 
американские дела».

  Экспансия

Китайская 
Австралия

На торгах аукциона 
Christie’s картина Лео-

нардо да Винчи «Спа-
ситель мира» была 

продана за $450,3 млн 
и стала самым доро-

гим полотном, продан-
ным в ходе публичных 

торгов.
Судьба картины уди-

вительна! 60 лет назад на 
торги аукционного дома  
Sotheby’s попала картина, 
изображающая Христа. 
Эксперты тогда утвержда-
ли, что это полотно кисти 
малоизвестного итальян-
ского художника Джован-
ни Антонио Больтраффио. 
Покупатель по фамилии 
Кунц купил картину за 45 
фунтов и увез ее в США. 
И вот теперь такая мета-
морфоза! А все потому, 

что эксперты установили 
авторство Леонардо да 
Винчи. Впрочем, далеко не 
все. Профессор и эксперт 
Чарльз Хоуп заявил, что 
картина не выдерживает 
никакой критики при срав-
нении ее с другими полот-
нами Леонардо. 

«На протяжении полу-
века мне приходится иметь 
дело с живописью, и одного 
взгляда на картину было 
достаточно, чтобы сказать: 
это не Леонардо, - пишет 
обозреватель посвященно-
го культуре портала Vulture 
Джерри Сальц. - Картина 
абсолютно мертва, инерт-
на, она переписывалась 
множество раз».

Рентгеновское иссле-
дование выявило на кар-
тине целый ряд мест, где 
она поправлялась и до-
рисовывалась. Полотну, 

по-видимому, стремились 
придать товарный вид, 
постоянно «освежая», об-
новляя его. Даже если 
картина и в самом деле 
принадлежит кисти Ле-
онардо, от его живописи 
уже мало что осталось.

Однако другие экспер-
ты, работающие на аук-
ционный дом Christie’s, 
объявили, что авторство 
Леонардо не вызывает со-
мнений. Они утверждают, 
что «Спаситель мира» был 
создан примерно в 1500 г., 
когда да Винчи было 48 
лет и он достиг пика сво-
ей славы. Но тут как раз 
возникает противоречие, 
льющее воду на мельницу 
скептиков, - не сохрани-
лось никаких свидетельств 
авторства великого ита-
льянца. А это более чем 
странно, ведь фиксирова-
лась каждая его новая ра-
бота. Но «Спаситель мира» 
нигде не значится.

Картина не раз перехо-
дила от одного владельца 
к другому. Швейцарский 
коллекционер Ив Бувье, 
купивший «Спасителя» 
за $80 млн, вскоре продал 
картину российскому мил-
лиардеру Дмитрию Рыбо-

ловлеву за $127 млн. Од-
нако тот не захотел долго 
оставаться владельцем 
единственной картины 
да Винчи, находящейся в 
частной коллекции. Рыбо-
ловлев отдал картину аук-
ционистам, и те устроили 
ей шумные презентации 
в Лондоне, Гонконге, Сан-
Франциско, Нью-Йорке. 
После этих «гастролей» 
уже мало кто пытался 
разобраться в авторстве 
«Спасителя» - у полотна 
возник имидж «находки 
века». Этот-то распиарен-
ный имидж и стал решаю-
щим фактором во время 
аукционных торгов. Све-
дущие люди с горечью 
констатируют, что сегодня 
подлинность и ценность 
картины определяется во-
все не экспертами, а умело 
подготовленными и про-
веденными торгами.

Многие считают, что 
на аукционах происходит 
отмывка грязных капита-
лов. Сделки проводятся 
втемную, покупатели, как 
правило, не засвечивают-
ся, никто не знает, что это 
за люди и куда отправятся 
купленные ими художе-
ственные ценности.

Находка века или 
грандиозная мистификация?

  Сенсация
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Суфийская мечеть,
где совершен теракт
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- Прежде всего примите, 
Владимир Геннадьевич, наши 
поздравления с избранием на 
этот высокий пост!

- Спасибо большое.
- Тот факт, что вы шли 

на выборы «под грифом» 
кандидата от Богданова, 
не в обиду будь сказано, 
имел для вас принципиаль-
ное значение?

- Скажу так:  это имело 
большое значение. Хотя бы 
потому, что Всеволод Лео-
нидович - невероятно ува-
жаемый в журналистском 
сообществе человек, на его 
авторитете все эти годы и 
держался союз. В самые тя-
желые периоды истории ему 
удалось каким-то образом 
сохранить журналистскую 
организацию, не дать ей рас-
пасться, как это случилось в 
90-е годы с другими творче-
скими коллективами.

- Можно ли сказать, что 
заявление Богданова стало 
для вас неожиданностью?

- В определенной степени 
да, хотя такой ход событий я 
не мог не предвидеть. Мы ведь 
достаточно давно знакомы с 
Всеволодом Леонидовичем, 
на протяжении многих лет 
участвуя в том числе в работе 
известного ялтинского теле-
кинофорума «Вместе».

В процессе общения на 
этих фестивалях мы достаточ-
но много говорили с Богдано-
вым и о том, что происходит в 
журналистском сообществе, и 
о том, что интересное можно 
еще сделать. При этом предсе-
датель СЖР не раз предлагал 
непосредственно поучаство-
вать в деятельности союза в 
ранге секретаря.

Я долго думал над пред-
ложением Всеволода Лео-
нидовича, но окончательное 
решение принял лишь ны-
нешним летом, оказавшись 
на фестивале журналистов 
«Вся Россия - 2017» в Дагомы-

се, во время которого Феде-
ративный совет СЖР и кооп-
тировал меня в секретариат 
взамен одного из выбывших 
секретарей. Что касается по-
ступившего от Богданова 
предложения баллотировать-

ся на пост председателя СЖР, 
то, прежде чем дать согласие, 
я несколько дней размышлял, 
изучал сложившуюся в союзе 
ситуацию, советовался с кол-
легами. В итоге случилось то, 
что случилось.

- За вашей спиной завид-
ный послужной список (см. 
«Справку». - Ред.), который 
иной из коллег не наработа-
ет и за сто лет, кроме того, 
десятки командировок в 
горячие точки как внутри 
страны, так и за ее предела-
ми. Но, избравшись в предсе-
датели СЖР, вы оказались в 
не менее горячей точке...

- Совершенно с вами со-
гласен. Но я бы не взялся за 
это дело, не будь у меня пяти-
летнего опыта предыдущей 
работы в качестве главного 
продюсера Службы доку-
ментальных фильмов теле-
канала «Россия-1», и прежде 
всего ее организационно-ад-
министративной составляю-
щей. Приходилось постоянно 
общаться с людьми, регули-
ровать, так сказать, бурля-
щий поток работающих в 
этой сфере коллег.

Да, проблем в СЖР много. 
И первое, на что я обратил 
внимание, изучая ситуацию в 
союзе, - практически во всех 
больших газетах, на ведущих 
теле- и радиоканалах почти 
нет членов СЖР. На вопрос 

же, почему коллеги не всту-
пают в союз, слышал в ответ: 
а зачем?

К сожалению, сохраняя 
за собой функцию творче-
ского объединения, союз по-
степенно, год за годом, стал 
утрачивать, а в итоге утратил 
объединительную и просвети-
тельскую функции, функцию 
профсоюза, если хотите. Бу-
дем их постепенно восстанав-
ливать.

- Не могли вы хотя бы те-
зисно рассказать о програм-
ме своих действий на новом 
посту?

- Наша общая и главная 
задача - поднять статус жур-
налистской профессии на ка-
чественно новый уровень. С 
этой целью, я думаю, необхо-
димо предпринять целый на-
бор действий, а именно:
* содействовать принятию 

новой редакции закона о 
СМИ, который давно на-
ходится на рассмотрении в 
Госдуме;

* экономически гарантиро-
вать независимость СМИ за 
счет средств общественно-
го фонда финансирования 

местных СМИ, не завися-
щего от конъюнктуры ре-
гиональных и муниципаль-
ных властей;

* гласно распределять сред-
ства на господдержку 
прессы вне зависимости от 
произвола местных чинов-
ников;

* распространить действие 
статьи 277 УК РФ «Пося-
гательство на жизнь госу-
дарственного или обще-
ственного деятеля» на 
журналистов, поскольку их 
труд заслуживает такого 
же признания и такой же 

охраны со стороны обще-
ства;

* законодательно приравнять 
журналистов, постоянно ра-
ботающих в зонах военных 
конфликтов, к участникам 
боевых действий;

* внести на рассмотрение за-
кон об обязательном стра-
ховании работодателями 
жизни и здоровья журнали-
стов, работающих в горя-
чих точках;

* повысить (возможно, с по-
мощью крупных штрафов) 
ответственность чиновни-
ков за немотивированные 
отказы в предоставлении 
запрашиваемой журнали-
стами информации.
Я назвал только основные 

задачи союза, хотя остается 
немало и «второстепенных» 
(в кавычках) вопросов, ко-

торые при ближайшем рас-
смотрении могут оказаться 
главными.

- Например?
- Взять хотя бы идею на-

шего уважаемого коллеги 
Бориса Львовича Резника, 
которую я безоговорочно 
поддерживаю: ввести зако-
нодательно некую норму о 
действенности журналист-
ских материалов и об ответ-
ственности руководителя 
любого уровня за игнориро-
вание критических высту-
плений СМИ.

Кроме того, очень важно 
разобраться в количестве 
премий, учреждаемых и со-
ответственно вручаемых со-
юзом налево и направо кому 
ни попадя. Люди правильно 
пишут, что тем самым мы низ-
водим значение награды до 
уровня плинтуса. А надо, что-
бы таких премий было всего 
несколько в году и чтобы они, 
возможно, были именными и 
имели в том числе материаль-
ную составляющую.

Или возьмите проблему 
районных и муниципальных 
газет. Они там выживают са-
мым невероятным образом, 
поэтому, когда говорят, что 
журналистика умирает, а я 
вижу лица и горящие глаза со-
трудников этих изданий, я ду-
маю совершенно по-другому. 
Но регионам, безусловно, надо 
помогать. И у союза должны 
быть на это деньги. Он дол-
жен научиться зарабатывать 
их сам и научить это делать 
регионы: выходить на те же 
гранты, например, искать дру-
гие варианты наполнения то-
щего кошелька.

- Но при этом, наверное, 
не превращаться в коммер-
ческую организацию.

- Несомненно.
- Много спорят о том, 

быть ли союзу творческим 
объединением или профсою-
зом. В этом вечном споре вы 
какую позицию занимаете?

- Я думаю, это должно быть, 
как говорят, фифти-фифти с 
явным приоритетом в сторо-
ну защиты прав журналистов. 
В этом смысле нам следует 
пристальнее присмотреться к 
опыту зарубежных коллег - 
как близких, так и дальних.

- Мой заключительный 
вопрос несколько выбивает-
ся из темы. Дружите ли вы 
со спортом или предпочита-
ете обычную физкультуру?

- К сожалению, из-за боль-
шой занятости не 
имею возможности 
регулярно ходить ни в 
бассейн, ни в спортзал, 
хотя раньше очень се-
рьезно занимался винд-
серфингом. Уходил, 
бывало, на доске за го-
ризонт, а возвращался 

в сухой кепочке - это, скажу 
вам без ложной скромности, 
дано не каждому. Сейчас под-
держивать тонус мне очень 
помогают пешие прогулки. 
Во время таких хождений и 
дышится легко, и думается 
лучше.

Леонид Арих,
главный редактор «Нового 

вторника»  - специально для «МН»

СТАТУС - 
дело 
наживное

В Союзе журналистов России 
произошла смена власти

Бессменный лидер Союза журналистов России (СЖР) Всеволод Богданов, 
возглавлявший организацию с 1992 года, оставил свой пост, рекомендовав на 

эту должность кинодокументалиста Владимира Соловьева, выходца из ВГТРК. 
Именно его кандидатура и получила большинство  голосов на состоявшемся в 

минувшую субботу XII съезде журналистов. Сразу после окончания форума вновь 
избранный председатель СЖР дал эксклюзивное интервью нашей газете.

Справка «МН»
Владимир Геннадьевич Соловьев родился 14 ноября 1964 года в подмосковном Ногинске. Трудовой 

путь начал на Ногинском опытном заводе монтажных приспособлений. После службы в армии и оконча-
ния МГУ - на телевидении.

Прошел путь от корреспондента и редактора до политического обозревателя и ведущего самых по-
пулярных информационных программ телевидения. Работал собственным корреспондентом ВГТРК 
«Останкино» (впоследствии ЗАО «ОРТ») в Югославии, заведовал отделением телерадиокомпании на 
Балканах, где заменил погибших Виктора Ногина и Геннадия Куринного. Вместе с оператором Анато-
лием Кляном (много лет спустя погибшим в Донецке) объездил все фронты югославской войны, а всего 
в качестве военного корреспондента прошел семь войн. Автор целого ряда документальных фильмов, 
член экспертного совета Министерства культуры по неигровому кино, член жюри нескольких кинофе-
стивалей.

Последнее место работы до избрания председателем СЖР (с августа 2017 года) - советник директора 
ГТК «Телеканал «Россия-1».
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Кстати
Съезд учредил звание Почетного 

председателя СЖР, предложив в числе 
первых присвоить его Богданову Все-
володу Леонидовичу, четверть века 
руководившему этой организацией.
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Реформа подземной тор-
говли в Москве, похоже, 
стала очередной неуда-

чей столичного прави-
тельства. Большинство 

мелких предпринима-
телей лишилось своего 

бизнеса, а москвичи 
потеряли возможность 

быстро и дешево купить 
самые необходимые 

товары.

С Алевтиной Афиногело-
вой мы познакомились еще 
два с лишним года назад, когда 
реформа только начиналась. 
На тот момент у нее было 
5 киосков в подземных пере-
ходах метро. Пряжа, нитки, 
пуговицы и прочая дамская 
мелочь, за которой женщи-
ны обычно не ездят в супер-
маркет, а покупают по дороге 
между работой и домой, рас-
хватывались на ура. В тот 
момент, когда состоялся наш 
разговор, Алевтина получила 
предписание бизнес закрыть, 
поэтому распродавала товар с 
большими скидками. 

Сегодня в том пе-
реходе на «Савелов-
ской» уже никто не 
торгует, а вдоль стен 
стоят строительные 
конструкции - нача-
тый несколько лет 
назад ремонт так и 
не окончен. Потеряв-
шая бизнес женщина 
пытается продавать 
свои нитки на одном из рын-
ков, но, похоже, без особого 
успеха. «Надо искать новое за-
нятие», - вздыхает она.

Киоски исчезли из боль-
шинства переходов. В проход-
ном и людном центре можно 
увидеть точки, продающие 
одежду и бытовую мелочь. 
Правда, цены здесь выше, чем 
были до реформы, а ассорти-
мент беднее. Обещанной чи-
новниками роскоши - новых 
торговых павильонов и рос-
сыпи необходимых товаров 
- не наблюдается. Сегодня 
можно насчитать всего 500 

торговых точек, что почти в 
три раза меньше, чем сдава-
лось до реформы. 

Пустота вместо 
бойкой торговли

То, что время наводить по-
рядок в подземных переходах 
пришло давно, говорили и 
сами предприниматели. Когда-
то они арендовали землю у 
Московского метрополитена 
и предприятия «Гормост», ко-
торому принадлежит вся не 
связанная с метро подземка. 
Со временем киоски стали 
сдавать в субаренду - она дава-
ла в 7-10 раз больше прибыли. 
К началу двухтысячных почти 
половину торговых площадей 
в метро контролировали все-
го три компании, а это было 
невыгодно ни метрополитену, 
ни бизнесу. Команда Сергея 
Собянина попыталась навести 
порядок с помощью арендных 
ставок. К 2014 г. они выросли 
в 6 раз по сравнению с 2012 г.

«Этот первый удар при-
шелся по нам, продавцам. С 
нас требовали немыслимые 
деньги, к тому же мы должны 
были оплачивать то противо-
пожарную безопасность, то 
уборщиков из клининговых 
компаний, которых нанимали 
чиновники, а не мы. Повы-
шать цены до бесконечности 
мы тоже не могли, работали 
на грани рентабельности», - 
вспоминает Афиногелова.

В 2015 г. старые киоски 
было решено снести, а на их 
месте поставить новые. Пре-
зентация конструкций про-

шла пышно: журналистам 
показали светлые и теплые 
павильоны, где можно разме-
стить раза в 2 больше продук-
ции, чем в прежних каморках. 

Иван Воропаев - тоже ин-
дивидуальный предпринима-
тель. Когда-то он держал 20 
киосков. Сегодня осталось 
только 3. «Мы попытались 
обосноваться около дальних 
станций метро, что только 
открываются, но оказалось 

невыгодно. Несмо-
тря на то что там 
спальные районы, 
трафик небольшой, 
покупателей мало», 
- говорит мужчина.

Он вспомина-
ет, как проходили 
электронные кон-
курсы на новые ме-
ста, и рассказывает, 

почему большинство продав-
цов вынуждено было уйти из 
подземки.

«Я подал заявку на конкурс, 
но очень быстро понял, что 
делать мне здесь уже нечего. 
Дело в том, что точки на торги 
выставлялись целыми лотами, 
приобрести которые могли 
только крупные компании, 
имеющие хороший капитал. 
Мелким предпринимателям 
не стоило туда даже прихо-
дить», - считает Воропаев. А 
их было большинство, именно 
эти люди обеспечивали мо-
сквичей дешевыми товарами 

в киосках и магазинчиках. Ус-
ловия, созданные департамен-
том Москвы по конкурентной 
политике, не оставили им ни 
единого шанса.

«Раньше как делалось? 
Предприниматель заключал 
договор субаренды и сразу 
привозил товар. Все пробле-
мы по общению с чиновника-
ми, оформлению документов 
брали на себя основные арен-
даторы. Сейчас все усложни-
лось. Субаренда теперь за-
прещена. Хочешь работать в 
переходе? Впрягайся в исто-
рию с электронными торга-
ми и большими проблемами, 
с ними связанными. Кому это 
надо при минимальных при-
былях? Поэтому мелкий и 
средний бизнес ушел из пере-
ходов на рынки», - объясняет 
наш собеседник.

Подземка 
не для бедных

Для того чтобы сегодня 
победить в конкурсе, надо 
иметь огромные деньги. Из-
вестно, что самый крупный 
лот из 150 точек на 17 станци-
ях метро выиграл предпри-
ниматель, который заплатит 
метрополитену больше 500 
млн рублей за 5 лет. 

Между тем за последний 
год стало ясно, что даже 
крупные компании не выдер-
живают финансового бреме-

ни. В 2015 г., когда конкурсы 
только начинались, многие 
бросились скупать места, рас-
считывая на будущие прибы-
ли. Например, на павильон 
8 кв. метров на станции ме-
тро «Марксистская» претен-
довало около 100 заявите-
лей, и он был отдан в аренду 
за 800 тыс. рублей в месяц.

Сегодня на этой станции 
продажи еле теплятся. Да, 
здесь огромный людской по-
ток, и толпы народа, отправ-
ляясь в подземку, так или ина-
че останавливаются около 
стеклянных витрин. Мы на-
блюдали за ситуацией вокруг 
киосков, которых осталось 
совсем немного, около часа. 
В павильончике с одеждой 
за все это время были про-
даны 3 пижамы и пара блу-
зок. Чуть лучше продавалась 
косметика - 6 покупательниц 
приобрели какую-то мелочь. 
Еще бы, в соседнем магазине 
на улице все то же самое, но 
куда дешевле. Вероятно, при-
были даже на этой «козыр-
ной» точке небольшие. Разо-
рвать договор на эти точки 
торговцы не могут, иначе их 
ждут штрафные санкции.

«Место в пешеходном пере-
ходе оказалось непроходным, 
точка работала в минус, и мы 
ее вернули. При этом остави-
ли в казне внесенный залог. 
Это было выгоднее, чем пять 
лет содержать убыточный ки-
оск», - рассказывает Дмитрий 
Изюмников, гендиректор 
одной из компаний, которая 
тоже вошла в этот бизнес.

Провал реформы призна-
ли и в Мосгордуме. «На са-
мом деле мы не ушли никуда 
от 90-х годов, только теперь 
киоски «более симпатич-
ные», - сказал депутат Алек-
сандр Семенников. Это мне-
ние поддержало и столичное 
управление Федеральной 
антимонопольной службы, в 
январе 2017 г. оно пришло к 
выводу, что Московский ме-
трополитен нарушил права 
малого и среднего бизнеса, 
установив неподъемные ус-
ловия для участия в аукци-
онах на право торговли в 
подземных переходах. Но с 
тех пор прошел без малого 
год, а в жизни бизнесменов 
из переходов так ничего и не 
изменилось.

Наталья Пуртова

Столичное управление Федеральной 
антимонопольной службы пришло к 

выводу, что Московский метрополитен 
нарушил права малого и среднего биз-
неса, установив неподъемные условия 
для участия в аукционах на право тор-

говли в подземных переходах. 

ТОРГОВАТЬ В ПОДЗЕМКЕ 
СТАЛО НЕВЫГОДНО 
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Власти Московской об-
ласти стараются ни в чем 
не отставать от коллег из 
столицы, особенно в де-

лах многострадального 
строительного комплек-
са. Сегодня в Подмоско-
вье не только выполняют 

программу расселения 
бараков, но и начали 

рассматривать вопрос о 
сносе пятиэтажек.

Правда, пока осторожно 
говорят: после 2020 года. 
Об этом еще весной заявил 
губернатор Андрей Воро-
бьев: «Сейчас мы расселяем 
270 тысяч квадратных ме-
тров жилья. Только после 
2020 года мы будем думать, 
как расселять следующие 
дома». Но время подгоняет, 
застройщики торопят, и, по-
хоже, подмосковная ренова-
ция вот-вот начнется.

Но сможет ли Москов-
ская область повторить на-
чатый Москвой опыт по 
сносу устаревших хрущоб-
пятиэтажек и без скандалов 
переселить людей в совре-
менное комфортабельное 
жилье?

Переезжать, 
но с выгодой!

С одной стороны, если не 
заниматься реновацией си-
стемно и грандиозно, как в 
столице, то через 15-20 лет 
фонд аварийных хрущевок 
удвоится, о чем сказал и мо-
сковский мэр Сергей Собя-
нин и что наверняка знает и 
его подмосковный коллега.

С другой стороны, строи-
тельный комплекс испыты-
вает серьезные трудности в 
кризисные времена. Десятая 
часть застройщиков в Мо-
сковской области только за 
один прошлый год ушла из 
региона. Вряд ли лучше кар-
тина и в 2017 году. Эксперты 
предупреждают: сжатие рын-
ка жилищного строительства 
в Подмосковье продолжится 
из-за падения спроса.

И вот получается: спа-
сти ситуацию может толь-
ко грандиозная программа 
строительства гарантиро-
ванно востребованного жи-
лья, причем строительства 
за бюджетный счет. Раз уж в 
Москве проблемы замерше-
го стройкомплекса призвана 
решить широко разреклами-
рованная программа ренова-
ции пятиэтажек, то почему 
бы аналогичным путем не 
пойти и Подмосковью? Тем 
более что от высоких чи-
новников не раз поступали 
заявления о том, что опыт 

Москвы по программе рено-
вации может быть перене-
сен и на другие регионы.

«Однако для Подмосковья 
возникнут специфические 
сложности, связанные с осо-
бенностями расположения и 
неравноценностью разных 
районов. Это будет главный 
камень преткновения, - гово-
рит эксперт строительного 
рынка из аналитического 
«МСК-центра» Антонина 
Ежкова. - По нашим данным, 
большинство жильцов под-
московных малогабаритных 
пятиэтажек явно не рвутся 
переезжать в новые кварти-
ры большей площади, но рас-
положенные в отдаленных 
муниципальных образова-
ниях. Причем не хотят ехать 
даже и без дополнительной 
платы за «лишний» метраж. 
Например, мало кто добро-
вольно променяет Истру на 
Волоколамск. Там квартиры 
в два раза дешевле стоят, и, 
если бы кому-то и захоте-
лось, легко можно было бы 
обменять однушку в Истре 
на трешку в Волоколамске, 
что гораздо выгоднее го-
сударственного пере-
селения с дополни-
тельными 15  кв. 
метрами».

И т а к , 
переза-
пустить 
р ы н о к 
новостроек 
в муници-
пальных об-
разованиях 
региона, на-
х о д я щ и х с я 
от Москвы 
дальше 20 км, 
сегодня стало 
очень интересно застройщи-
кам и властям региона. Но 
нужно и выгодно ли это жите-
лям-переселенцам - вот в чем 
главный вопрос. Вице-прези-
дент Российской гильдии ри-
елторов Константин Апрелев 
уверен: в Москве программа 
реновации пятиэтажек не 
проработана, именно поэто-
му Подмосковью нельзя на 
нее ориентироваться, сначала 
все нужно просчитать. Пере-
селение в более отдаленные 
муниципальные образования 
с улучшением жилищных 
условий без доплаты может 
быть привлекательным, но по 
определенным параметрам. 
Например, нужно четкое по-
нимание развития транспорт-
ных коммуникаций.

И действительно, при от-
сутствии транспортной сети 
и инфраструктуры, рабочих 
мест поблизости никто не 
согласится переселяться в 
глубинку, даже меняя 20 кв. 
метров на 40. По цене они 
одинаковы, а минусов рас-

положения жилья будет 
масса.

Переселить или 
урвать - вот в чем 
вопрос...

В Подмосковье недав-
но придумали строитель-
ные приоритетные зоны. 

Цель - комплексное 
развитие территорий 

(КУРТ). Это, на-
пример, Химки, 

Красногорск, 
Люберцы, 

Королев. 
Как мы 

выяснили, 
КУРТ - по 
сути, та же 
р е н о в а ц и я , 
только, как 
г о в о р и т с я , 
вид сбоку...

Но глав-
ный вопрос 
на сегодня: 

действительно ли подмосков-
ные изобретатели аббревиа-
тур хотят решить проблему 
ветхого и аварийного жилья 
или под шумок модных 
реновационных разго-
воров стремятся что-
нибудь урвать?

По ряду свидетельств, 
в Королеве и Пушкине 
собираются подвергнуть 
реновации совсем не 
аварийные дома, иногда 
чуть ли не в заповедных 
природных или истори-
ческих зонах застройки. 
Жители жалуются жур-
налистам, что экспертизы не 
проводились, а все было опре-
делено на глазок.

- Мы никуда не хотим пере-
езжать, поскольку нынешнее 
место благоустроено и очень 
удобно во всех смыслах, - рас-
сказывает жительница г. Ко-
ролева Алевтина Назарен-
ко. - Для нас важны близость 
станции железной дороги, 
доступность детсада, школы, 
детских творческих и спор-

тивных центров. Зачем нам 
ехать куда-то в новостройки 
«каменных джунглей» без га-
рантированных удобств, когда 
у нас здесь отличная экологи-
ческая среда, большое коли-
чество зелени и малоэтажная 
застройка? Однако многие 
собственники частных домов 
нашего микрорайона сегод-
ня в тихой панике, поскольку 
КУРТ нагрянул внезапно, и 
что теперь делать - толком не 
знает никто.

Ясно одно: люди будут 
бороться за свои права и 
удобства, и их мало волнуют 
выгода застройщиков и на-
полеоновские планы чинов-
ников области. Тем не менее 
проект Правил землепользо-
вания и застройки, принятый 
администрацией Королева, 
заставляет граждан бить тре-
вогу, ведь документ принят, 
как это часто, увы, бывает, без 
должной экспертизы и насто-
ящих публичных слушаний. 
Зато владельцы земельных 
участков узнали, что их соб-
ственность могут изъять... для 
муниципальных нужд.

А вот администрация 
Пушкинского района про-
вела положенные слушания 
по Правилам землепользо-
вания и застройки (ПЗЗ). 
Людей откровенно проин-
формировали, какие терри-
тории города планируется 
застроить, в том числе зону 
КУРТ-22. А это, к слову, 
частная территория. Но 
что для чиновников част-
ная собственность, когда в 

их планах возвести на ней 
17-этажки, а все частные 
дома снести?! Мол, жилье у 
вас ветхое, дорогие жильцы, 
собирайтесь с вещами на 
выход. По практике послед-
них десятилетий многие 
люди сделали неутешитель-
ный вывод: хищный за-
стройщик и стоящий за ним 
с оттопыренным карманом 
чиновник всегда правы, в 
том числе, к сожалению, в 
наших «самых справедли-
вых и гуманных судах»...

Но что говорит на это за-
кон? «Решение о комплекс-
ном развитии территории, 
по всем этим КУРТам, мо-
жет приниматься только в 
отношении тех земельных 
участков, где более 50% за-
стройки - аварийные или 
подлежащие сносу дома. В 
статье 46.10 Градострои-
тельного кодекса это четко 
определено, - поясняет член 
Московской коллегии адво-
катов Борис Дисков. - Преду-
смотрено именно индивиду-
альное решение для каждого 
случая, а не выселение лю-
дей скопом. И это решение 
при необходимости должно 
дополнительно проверяться 
в судебном порядке с обяза-
тельной строительно-техни-
ческой экспертизой».

Итак, без серьезных и за-
конных оснований для пре-
вращения территории инди-
видуальных жилых домов в 
зону КУРТ властям не стоит 
будоражить людей и плодить 
конфликты и массовое недо-
вольство на ровном месте.

Но прислушаются ли к 
голосу разума те, кому все 
застилает возможность в 
очередной раз хорошо на-
житься на масштабной, но 
мало кому нужной массо-
вой застройке?

Кстати, если подмосков-
ные власти решили 
по-умному копировать 
опыт столичной рено-
вации, то им надо учесть 
и такой опыт: москви-
чей привлекут к непо-
средственному участию 
в принятии решений по 
площадкам реновации. 
Перед голосованием 
профессионального 
жюри проекты участ-
ников конкурса по всем 

экспериментальным пло-
щадкам будут вынесены на 
общественные обсуждения. 
Оно началось 23 ноября 2017 
года и продлится два меся-
ца. Жюри будет учитывать 
мнение жителей при окон-
чательном выборе итоговых 
проектов. В конкурсе на раз-
работку концепций приняли 
участие 120 компаний, в том 
числе 43 международные.

Евгений Александров

При отсутствии транс-
портной сети и инфра-
структуры, рабочих мест 
поблизости никто не со-
гласится переселяться 
в глубинку, даже меняя 
20 кв. метров на 40. 

ПОДМОСКОВНАЯ РЕНОВАЦИЯ: 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ИЛИ ЧИНОВНИКОВ?

В Королеве 
и Пушкине собира-
ются подвергнуть 
реновации совсем 

не аварийные дома, 
иногда чуть ли не 

в заповедных при-
родных или истори-

ческих зонах за-
стройки. 
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Таблицу с новыми штрафами 
перепечатали множество сай-
тов. За малейшую провинность 
обещали наказывать самым 
жестким образом. К примеру, 
превышение скорости от 20 до 
40 километров обошлось бы 
нарушителю не в 500 рублей, 
как раньше, а уже в тысячу, за 
проезд на красный свет при-
шлось бы расстаться с 5 тыс. 
рублей, за выезд на встречку - с 
8 тысячами.

Между тем ни на одном офи-
циальном портале подобной 
информации не оказалось, и 
многие водители всерьез за-
думались: не фейковая ли это 
новость?

Изменить Административ-
ный или любой другой кодекс 
просто так невозможно. Что-
бы это произошло, необходи-
мо принятие соответствующих 
федеральных законов, за кото-
рые сначала голосует Госдума, 
а потом подписывает прези-
дент. Поправки приобретают 
силу только через 10 дней по-
сле того, как новый закон бу-
дет размещен в официальных 
правительственных изданиях. 
Сегодня это портал правовой 
информации и «Российская га-
зета». Если верить распростра-
нившимся новостям о том, что 
новые штрафы ввели с 20 ноя-
бря, то уже 10 ноября докумен-
ты были бы опубликованы. Но 
ни в одном из официальных из-
даний об этом нет ни слова. 

«В последний раз КоАП ме-
нялся 10 ноября 2017 года, и нов-
шества коснулись только уве-
личения штрафа за непропуск 
пешехода. По новым правилам, 
водитель, не пропустивший че-
ловека на зебре, теперь может 
заплатить до 2500 рублей, в 
то время как раньше эта про-
винность обходилась ему в 500 
рублей», - говорит автоэксперт 
Николай Нефедов.

Однако не так давно про-
изошли изменения, которые 
все-таки коснутся водителей. 
Правда, специалисты считают, 
что большого потрясения для 

людей за рулем не будет, ведь 
многие правила уже давно ис-
пользуются на дорогах и сегод-
ня просто утверждены законо-
дательно.

Знак «Шипы», или «Ш», ко-
торый необходим, чтобы по-
казать другим водителям, что 
на машине установлены оши-
пованные шины, теперь обяза-
тельно нужно наклеивать всем 
автолюбителям на заднюю 
часть автомобиля, в противном 
случае нарушителя ждет нака-
зание в 500 рублей.

Штрафы будут выписывать 
и за нарушение требований 
временных дорожных знаков. 
В местах ремонта дорог, где 
находятся временные знаки 
ограничения скорости, теперь 
установят видеофиксаторы. 
Они будут передавать резуль-
таты съемки местным центрам 
организации дорожного движе-
ния или сотрудникам ГИБДД. 
Наказание останется прежним 
и не будет отличаться от штра-
фов за нарушение правил на 
любом другом участке дороги. 
Например, при превышении 
скорости на 40-60 километров 
придет «письмо счастья» на 
1500 рублей.

Сотрудники ГИБДД боль-
ше не будут давать справок о 
ДТП. Теперь страховые ком-
пании обязаны принимать до-
кументы на компенсацию без 
предоставления справки о до-
рожно-транспортном происше-
ствии. Водители должны лишь 
предоставить копию протокола 
о происшествии или копию по-
становления об административ-
ном правонарушении.

Если полицейские задержа-
ли водителя и отвезли его на 
медосвидетельствование, то 
они должны доставить его об-
ратно к машине. Ну и, наконец, 
инспектор обязан быть вежли-
вым и не оскорблять водителя. 
Это оказался единственный 
приятный для водителей пункт 
во всех нынешних нововведе-
ниях.

Наталья Пуртова

ШТРАФЫ 
для водителей 

ужесточат
В интернете распространяются новости о повышении 
штрафов для автомобилистов с 20 ноября 2017 года. 

«МН» попытался разобраться, действительно ли 
водителей станут наказывать строже и какие изменения 

в их жизни произойдут в следующем году. 

Несмотря на огласку 
в СМИ, мошенничества 

со стороны автосалонов 
растут невиданными 

темпами. 
Как не попасться 

на удочку, 
разбирался «МН».

Галина М. приехала за 
автомобилем в Москву из 
Ростова в 2013 году. Дальше 
- по известной схеме. Под-
писала предварительный 
договор на 566 тыс. рублей, 
внесла 10%, потом появился 
договор купли-продажи на 
785 тысяч.

«Я стала ру-
гаться с ними. 
Они - сейчас вы-
ясним. Разбира-
лись до ночи. По-
том сообщили: это 
страховка банка, 
вы можете потом 
от нее отказаться», 
- вспоминает по-
страдавшая.

Она пыталась 
угрожать полици-
ей. Но в автосалоне 
в ответ пообещали 
«разобрать машину 
на запчасти» и даже нача-
ли угрожать физической 
расправой. Муж испугался: 
мол, я же не Шварценеггер, 
их тут пятнадцать человек».

Не мытьем, так ката-
ньем продавцы вытрясли 
из своих жертв 600 тыс., а 
за оставшимися деньгами 
муж Галины помчался в 
Ростов. Потом супруги по-
ехали в банк, чтобы отка-
заться от страховки. Одна-
ко оказалось, что никакой 
страховки в договоре вовсе 
не было.

Придя в себя, Галина 
М. написала заявление в 
УБЭП и потребовала воз-
будить против обидчиков 
уголовное дело по факту 
вымогательства и мошен-
ничества. И одновременно 
подала заявление в граж-
данский суд. Но и там и 
там - отказ. Дошла уже до 
Верховного суда, однако и 
он встал на сторону авто-
салона.

«Писала и депутатам, и 
президенту - все возвраща-
ется в одно и то же ГУВД. 
Они выносят постановле-
ние об отказе в возбужде-
нии уголовного дела, потом 
я его обжалую в прокурату-
ре, они заново рассматрива-
ют, заново выносят отказ, 
и так по кругу», - говорит 
Галина.

В полиции ее же и об-
виняют: «Говорят, вы лоха-
нулись, а мы что, должны 
теперь бегать и преступ-
ников искать?» Такой вот 
у полиции нынче подход 
к правопорядку. Кстати, 
оба договора - и предвари-
тельный, и основной - у по-
страдавшей имеются. А по 
закону отличаться они не 
должны.

Автоэк-
сперт Василий Кисенков 
предупреждает: мошенни-
ков на авторынке стано-
вится все больше и больше: 
«В кризис прибыли упали, 
поэтому все нахо-
дятся в поисках на-
живы. А покупатели 
из-за кризиса стали 
экономить каждую 
копейку, ищут, где 
подешевле».

Скупой, как из-
вестно, платит дваж-
ды. По словам Васи-
лия Кисенкова, сама 
схема появилась 
еще в 2008 году, по-
сле того как госу-
дарство запретило 
продавать автомо-
били за доллары: 
«До этого указа ав-
тосалоны только на 
разнице валют мог-
ли зарабатывать на 
каждом автомобиле по 
100-200 тыс. рублей». С тех 
пор предварительные до-
говоры стали распростра-
няться повсеместно.

КАК НЕ ПОПАСТЬСЯ 
НА КРЮЧОК?
Советы 
от автоэксперта Василия 
КИСЕНКОВА:

1.  Покупать новое авто лучше 
у официального дилера. 

Сейчас много мелких автоса-
лонов, которые предлагают те 
же автомобили по более низ-
кой цене, скорее всего, это мо-
шенники.

2.  С подержанными авто 
ситуация сложнее. Этот 

рынок никак не регулируется 
производителем. Но многие 
официальные дилеры выкупа-
ют подержанные машины и вы-
ставляют их на продажу либо 
берут на реализацию. Цена 

может быть выше, чем в мел-
ких автосалонах, но зато на-
дежнее.

3.  Узнайте в автосалоне, ка-
ков его уставный капитал. 

Сегодня у большинства авто-
салонов он не превышает 10-
20 тыс. рублей. Так что если вы 
у такого автосалона что-то и от-
судите, то вряд ли он сможет с 
вами расплатиться. Сведения 
об уставном капитале есть в 
открытом доступе в интернете 

- достаточно 

набрать точное 
название ООО, его ИНН, ОГРП. 
У официальных дилеров устав-
ный капитал может составлять 
миллиарды рублей.

4.  Внимательно читайте 
предварительный договор. 

Чаще всего пострадавшие ни-
чего не могут доказать в суде, 
потому что в предварительном 
договоре указано, что суще-
ствует некое «приложение 1». А 
там может быть написано, на-
пример, что эту разницу в 250 
тыс. рублей покупатель обязу-
ется выплатить в качестве ко-
миссионного вознаграждения 
автосалону.

5.  За 3 тыс. рублей можно об-
ратиться за консультаци-

ей к специалисту по подбору 
автомобилей. Они знают все 
злачные места в городе, где и 
у кого не стоит покупать. Такие 
же услуги оказывают специ-
алисты по диагностике.

АВТОСАЛОНЫ
начали драть 

три шкуры

-
-

и 
и 

ю 
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 Кстати                                                
В целях борьбы с мошенниками портал Авто.ру запустил специальную про-грамму. Прежде чем разместить рекла-му автосалона, эксперты проверяют его надежность - смотрят тот же уставный капитал, ИНН, кто является генераль-ным директором. Проверяют и машину: если автомобиль 2010 года выставлен в рекламе как автомобиль 2011-го, то такая реклама блокируется и не по-является до тех пор, пока год выпуска не будет исправлен. Иногда эксперты портала даже проводят выездные про-верки, чтобы убедиться, действитель-но ли есть такой автомобиль в салоне и соответствует ли его цена указанной в рекламе.

м 
, 
-

ь 
и-
не 
ли Автоэк-

 Совет юриста                                 

Адвокат Оксана Филачева сове-

тует пострадавшим объединять-

ся: «Искать таких же пострадавших 

в интернете, подавать в полицию 

совместные иски. Надо помнить, 

что у нас в стране на возбуждение 

уголовного дела порой приходится 

потратить несколько лет. Но без воз-

буждения уголовного дела граждан-

ский суд такого рода не выиграть».

Аделаида Сигида
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Запретить и 
уничтожить

Диалог стран на тему 
запрещения химического 
оружия как опасного не 
только для военных, но и 
для мирного населения и 
всей экосистемы плане-
ты начался еще в начале 
прошлого столетия. Было 
подписано несколько меж-
дународных соглашений, 
ограничивающих приме-
нение удушливых газов: 
Версальский договор 1919 
года, Женевский протокол 
1925 года. Однако боевые 
отравляющие вещества ис-
пользовались еще очень 
долгое время да и сейчас 
продолжают применяться 
в военных конфликтах на 
Ближнем Востоке.

Химоружие совершен-
ствовалось и накаплива-
лось вплоть до середины 
80-х годов прошлого столе-
тия. Больше всего его про-
извели Соединенные Шта-
ты Америки и Советский 
Союз. Достигнутая в начале 
90-х годов договоренность 
между этими странами о 
химическом разоружении 
легла в основу подписания 
в 1993 году международной 
Конвенции о запрещении 
разработки, производства, 
накопления и применения 
химического оружия и о 
его уничтожении (далее 
- Конвенция). К этой Кон-
венции не присоединились 
лишь четыре государства: 

Северная Корея, Израиль 
(подписал, но не ратифици-
ровал Конвенцию), Египет 
и Южный Судан.

Долг исполнен
Сегодня мы по праву мо-

жем гордиться успешным 
и досрочным исполнением 
обязательств по полному 
уничтожению химического 
оружия в рамках между-
народной Конвенции 1993 
года. Российская Федерация 
выполнила и другие требо-
вания Конвенции: не приме-
няла химическое оружие и 
не проводила военных при-
готовлений к его примене-
нию, а также установила 
контроль за предприятиями 
химической промышлен-

ности с целью исключения 
возможности производства 
химического оружия.

В период Первой и Вто-
рой мировых войн, за деся-
тилетия холодной войны в 
целях защиты Советский 
Союз накопил солидные за-
пасы химических боеприпа-
сов. К моменту вступления 
Конвенции 1993 года в силу 
(29 апреля 1997 года) объ-
емы химического оружия 

Российской Федерации со-
ставляли около 40 тысяч 
тонн отравляющих веществ 
- 32 тысячи тонн веществ 
нервно-паралитического 
действия и 8 тысяч тонн - 
кожно-нарывного действия.

Производство отравляю-
щих веществ наша страна 
в одностороннем порядке 
прекратила еще в середи-
не 80-х годов. Заводы по 
производству этого вида 
оружия были перепрофи-
лированы и переведены на 
мирные рельсы.

С хранившимися со вре-
мен мировых войн запаса-
ми тоже необходимо было 
решить вопрос - у боепри-
пасов заканчивался срок 
годности, они выходили из 
строя. Для их обезврежива-

ния на территории нашей 
страны разработали и ста-
ли применять передвижные 
комплексы уничтожения 
аварийных специальных из-
делий (КУАСИ).

И наконец 13 января 1993 
года Российская Федерация 
подписала международную 
Конвенцию, уполномочен-
ным органом по выполне-
нию которой стало Мини-
стерство промышленности 

и торговли Российской Фе-
дерации. Для выполнения 
обязательств по Конвенции 
была разработана и при-
нята президентская феде-
ральная целевая програм-
ма «Уничтожение запасов 
химического оружия в Рос-
сийской Федерации».

В рамках реализации 
федеральной целевой про-
граммы в шести регионах 
страны построили и запу-
стили в эксплуатацию семь 
объектов по уничтожению 
химического оружия в го-
родах Щучье Курганской 
области, Почеп Брян-
ской области, Камбарка 
Удмуртской Республики; 
поселках Горный Сара-
товской области, Мирный 
Кировской области, Лео-
нидовка Пензенской об-
ласти, Кизнер Удмуртской 
Республики.

Для полного химического 
разоружения нашей стране 
потребовались 20 лет, 321 
миллиард рублей и труд де-
сятков тысяч человек.

И вот свершилось: Рос-
сийская Федерация 27 сен-
тября 2017 года на объекте 
«Кизнер» уничтожила по-
следний химический бое-
припас. 

Отдавая по телемосту 
приказ об уничтожении 
последнего химического 
боеприпаса, Президент Рос-
сийской Федерации В.В. 
Путин 27 сентября сказал: 
«Сегодня у нас очень важ-
ное, историческое событие, 
потому что сегодня будет 
ликвидирован последний 
химический боеприпас из 
российских арсеналов хи-
мического оружия. Без 
всякого лишнего пафоса 
можно сказать, что это дей-
ствительно историческое 
событие, имея в виду огром-
ный объем запасов достав-
шегося нам еще с советских 
времен химического ору-
жия, которым можно было, 
как считают специалисты, 
уничтожить несколько раз 
все живое на земле. Это 
огромный шаг в сторону 
придания современному 
миру более сбалансирован-

ного, более безопасного ха-
рактера.

Это значит, что наша 
страна выполнила глав-
ное международное обяза-
тельство по Конвенции о 
запрещении химического 
оружия - полностью лик-
видировала свое химиче-
ское оружие. Россия в чис-
ле первых подписала этот 
документ, тесно работала 
и работает с партнерами, 
чтобы избавить человече-
ство от угрозы применения 
и распространения столь 
варварского смертоносно-
го оружия.

За 20 лет проведена 
действительно огромная, 
масштабная работа. Были 
созданы современные на-
укоемкие предприятия, 
разработаны отечествен-
ные технологии, которые 
позволили обеспечить 
безопасное уничтожение 
химических боеприпасов с 
соблюдением самых жест-
ких экологических стандар-
тов и требований.

Хотел бы поблагодарить 
всех, кто принимал участие 
в реализации этой програм-
мы, проявил при этом высо-
чайший профессионализм, 
ответственность, а порой и 
мужество. Поздравляю вас 
с успешным завершением 
мероприятий по уничтоже-
нию химического оружия в 
России!»

11 октября в Посольстве 
Российской Федерации в 
Нидерландах генеральный 
директор Технического се-
кретариата Организации 
по запрещению химическо-
го оружия (ОЗХО) Ахмет 
Узюмджю вручил замести-
телю Министра промыш-
ленности и торговли Рос-
сийской Федерации Георгию 
Каламанову сертификат о 
полном завершении Россией 
уничтожения химического 
оружия.

Этапы 
химразоружения 

Процесс уничтожения за-
пасов химического оружия 
в нашей стране проходил 
поэтапно в соответствии с 
требованиями Конвенции и 
федеральной целевой про-
граммы.

На первоначальном эта-
пе реализации федераль-
ной целевой программы 
нашему государству при-
шлось преодолеть множе-
ство трудностей - экономи-
ческий кризис и связанный 
с ним недостаток финан-
сирования, отсутствие на 
тот момент разработанных 
технологий уничтожения 
химических боеприпасов.

Несмотря на все пре-
пятствия в рамках целевой 
программы в декабре 2002 
года был введен в эксплу-
атацию первый объект по 
уничтожению химического 
оружия в поселке Горный 
Саратовской области. С 
2002 по 2005 год здесь было 
уничтожено 1,1 тыс. тонн 
отравляющих веществ 

Эти химические боеприпасы уже не представляют опасности

СТРАШНОМУ 
ОРУЖИЮ - КОНЕЦ

В период с 19 декабря 2002 г. по 27 сентя-
бря 2017 г. в России уничтожены все за-
пасы химического оружия - около 40 000 
тонн отравляющих веществ в 4,4 милли-
она химических боеприпасов.!
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Россия выполнила международные 
обязательства по уничтожению 
запасов химического оружия.
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кожно-нарывного действия 
- иприта и люизита, - хра-
нившихся в специальных 
крупнотоннажных емко-
стях.

В том же 2005 году в экс-
плуатацию введен объект 
«Камбарка» в Удмуртской 
Республике, где в специ-
альных крупнотоннажных 
емкостях хранились 6,4 тыс. 
тонн отравляющих веществ 
кожно-нарывного действия 
(люизит). С поставленной 
задачей коллектив объекта 
«Камбарка» успешно спра-
вился в 2009 году.

В 2006 году в поселке 
Мирный Кировской об-
ласти был запущен тре-
тий российский объект 
- «Марадыковский», где 
хранились авиационные 
химические боеприпасы, 
снаряженные фосфорорга-
ническими отравляющими 
веществами последнего по-
коления (зарин, зоман, от-
равляющие вещества типа 
ви-икс), а также люизитом, 
общей массой 6,9 тыс. тонн. 
В октябре 2015-го на этом 
объекте был уничтожен 
последний химический бое-
припас.

В 2008 году приступил к 
уничтожению химического 
оружия объект «Леонидов-
ка» в Пензенской области. 
Все хранившиеся на нем 6,9 
тыс. тонн фосфорорганиче-
ских отравляющих веществ, 
снаряженных в авиацион-
ные химические боеприпа-
сы, полностью уничтожены 
в сентябре 2015 года.

Объект «Щучье» в Кур-
ганской области был введен 
в эксплуатацию в 2009 году. 
В ноябре 2015 года коллек-
тив объекта завершил ос-
новную работу, уничтожив 
5,5 тыс. тонн фосфорор-
ганических отравляющих 
веществ, снаряженных в 
химические боеприпасы 
ствольной и реактивной ар-
тиллерии.

В 2010 году начались 
работы по уничтожению 
химического оружия на са-
мом крупном по запасам 
отравляющих веществ объ-
екте «Почеп» в Брянской 
области. Все хранившиеся 
на нем 7,5 тыс. тонн фосфо-
рорганических отравляю-
щих веществ, снаряженных 
в авиационные химические 
боеприпасы, были успешно 
уничтожены в октябре 2015 
года.

Седьмой объект - «Киз-
нер» в Удмуртской Респу-
блике - вступил в строй в 
декабре 2013 года. Там хра-
нились 5,7 тыс. тонн фос-
форорганических отравля-
ющих веществ и люизита 
в артиллерийских химиче-
ских боеприпасах. На этом 
объекте и соответственно 
в Российской Федерации в 
целом последний химиче-
ский боеприпас уничтожен 
27 сентября 2017 года.

В 2000-2001 годах было 
уничтожено химическое 
оружие категории 3 - свыше 
330 тыс. единиц неснаряжен-
ных корпусов авиационных 

боеприпасов, неснаряжен-
ных корпусов и головных 
частей ракет, пороховых и 
разрывных зарядов.

С апреля 2001 года по 
март 2002 года ликвиди-
ровано химоружие кате-
гории 2 - 3,8 тыс. снарядов 
ствольной артиллерии 
калибра 122 мм с совокуп-
ным количеством фосгена 
10,6 тонны.

К апрелю 2003 года за-
вершен I этап, в рамках 
которого ликвидировано 
400 тонн отравляющих ве-
ществ, что составляло 1% 
от имевшихся запасов.

В апреле 2007 года наша 
страна выполнила II этап, 
уничтожив 8 000 тонн от-
равляющих веществ, что 
составило более 20% от 
всех запасов.

В ноябре 2009 года 
успешно завершен III этап, 
по результатам которого 
ликвидировано 18 000 тонн 
отравляющих веществ, или 
более 45% от всех запасов 
химического оружия.

И в сентябре 2017 года 
уничтожено 100% запасов 
отравляющих веществ в на-
шей стране.

Люди и технологии
За время реализации пре-

зидентской федеральной 
целевой программы «Унич-
тожение запасов химиче-
ского оружия в Российской 
Федерации» в нашей стране 
была разработана уникаль-
ная технология. Ее создали 
в Государственном научно-
исследовательском инсти-
туте органической химии и 
технологии.

По этой технологии 
на российских объектах 
боевые отравляющие ве-
щества уничтожались с 
помощью химической 
нейтрализации. Весь цикл 
уничтожения - от момента 
поступления химического 
боеприпаса на уничтоже-
ние до переработки реак-
ционных масс и всех видов 
отходов - осуществляется 
в пределах границ одного 
объекта.

В России не допущено ни 
одного случая поражения 
людей при уничтожении 
40 тыс. тонн отравляющих 
веществ.

В шести регионах более 
15 лет медики год за годом 
тщательно обследовали на-
селение. Они не выявили ни 
одного заболевания, разви-
тие которого можно было 
бы связать с воздействием 

на организм человека от-
равляющих веществ из 
уничтожаемых химических 
боеприпасов.

Более того, на бюд-
жетные средства целевой 
программы по уничтоже-
нию запасов химическо-
го оружия в регионах, где 
размещались объекты по 
уничтожению химическо-
го оружия, были постро-
ены объекты социальной 
инфраструктуры. В их 

числе более 400 много-
квартирных жилых домов, 
порядка 20 дошкольных и 
общеобразовательных уч-
реждений, три спортивных 
комплекса, 14 больниц, три 
Дома культуры, Дворец 
водного спорта, семь элек-
троподстанций, 11 котель-
ных. Проложено 240 км се-
тей водоснабжения, 640 км 
газоснабжения, отремон-
тировано 160 км автомо-
бильных дорог и сделано 
многое другое. Создание 
инфраструктуры в райо-
не последнего объекта в 
Удмуртской Республике 

«Кизнер» планируется за-
вершить в 2018 году.

В Почепском районе 
Брянской области, в Щу-
чанском районе Курганской 
области, в Пензенском рай-
оне Пензенской области, в 
Краснопартизанском райо-
не Саратовской области, в 
Оричевском и Котельнич-
ском районах Кировской 
области, в Камбарском и 
Кизнерском районах Уд-
муртской Республики тыся-
чи семей смогли получить 
новые квартиры, решены 
проблемы капитального ре-
монта или строительства но-
вых корпусов центральных 
районных больниц, поли-
клиник, школ, детских садов 
и т. д. На развитие социаль-
ной инфраструктуры в этих 
регионах было направлено 
до 10% капитальных вложе-
ний от объема средств, вы-
деленных на строительство 
объектов по уничтожению 
химического оружия.

После 
химразоружения

Сейчас в районах, где рас-
полагались объекты унич-
тожения химического ору-
жия, нет никакой опасности 
для людей и окружающей 
среды. Объекты в дальней-
шем будут использоваться в 
мирных целях.

Полномочный предста-
витель Президента Россий-
ской Федерации в Приволж-
ском федеральном округе 
Михаил Бабич в сентябре 
сообщил, что ближайшие 
годы будут посвящены лик-
видации последствий унич-
тожения химических бое-
припасов. Для передачи всех 
семи объектов, использо-
вавшихся для уничтожения 

химического оружия в Рос-
сии, необходимо полностью 
санировать их.

Ко второму кварталу 
2018 года правительству 
России поручено включить 
в государственную про-
грамму «Развитие промыш-
ленности и повышение ее 
конкурентоспособности» 
подпрограмму «Ликвидация 
последствий деятельности 
объектов по хранению и 
объектов по уничтоже-
нию химического оружия в 
Российской Федерации» на 
2019-2024 годы и определить 
объемы ее финансирования.

В настоящее время на 
объектах проводят дегаза-
цию поверхностей оборудо-
вания в помещениях I и II 
групп опасности, демонти-
руют конструкции и техно-
логическое оборудование.

Минпромторг России 
во взаимодействии с фе-
деральными органами 
исполнительной власти 
продолжит следить за вы-
полнением обязательств 
по международной Конвен-
ции - контролю химической 
промышленности и укре-
плению национального по-
тенциала защиты от хими-
ческого оружия.

Кроме того, Россия в рам-
ках ОЗХО продолжит ак-
тивно участвовать в работе 
по обеспечению полного 
выполнения обязательств 
по Конвенции всеми ее 
участниками.

Подготовил 
Евгений Малякин

СПРАВКА
История уничтожения 
химического оружия в 
России
• 1993 год - подписание Кон-
венции о запрещении разра-
ботки, производства, накопле-
ния и применения химического 
оружия и о его уничтожении.
• 1996 год - принятие феде-
ральной целевой программы 
«Уничтожение запасов хими-
ческого оружия в Российской 
Федерации».
• 1997 год - ратификация 
Конвенции Российской Феде-
рацией.
• 2002-2005 годы - уничто-
жение запасов люизита на 
первом российском объекте по 
уничтожению химического ору-
жия «Горный» в Саратовской 
области.
• 2005-2009 годы - уничтоже-
ние запасов люизита на объ-
екте «Камбарка» в Удмуртской 
Республике.
• 2006-2015 годы - уничтоже-
ние запасов ОВ типа ви-икс, 
зарина и зомана на объекте 
«Марадыковский» в пос. Мир-
ный Кировской области.
• 2008-2015 годы - уничтоже-
ние запасов ОВ типа ви-икс, 
зарина и зомана на объекте 
«Леонидовка» в Пензенской 
области.
• 2009-2015 годы - уничтоже-
ние запасов ОВ типа ви-икс, 
зарина и зомана на объекте 
«Щучье» в Курганской области.
•2010-2015 годы - уничтоже-
ние запасов ОВ типа ви-икс, 
зарина и зомана на объекте 
«Почеп» в Брянской области.
• 2013-2017 годы - уничтоже-
ние запасов ОВ типа ви-икс, 
зарина, зомана и люизита на 
объекте «Кизнер» в Удмуртской 
Республике.
• 27 сентября 2017 года - 
уничтожение последнего хими-
ческого боеприпаса на объекте 
«Кизнер» в Удмуртской Респу-
блике.

Генеральный директор Технического секретариата 
ОЗХО вручил сертификат о завершении Россией 
уничтожения химического оружия
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В Ferrari 
с Канделаки

51-летний Сулейман Ке-
римов - один из самых бога-
тых людей в России: журнал 
Forbes оценил его личное 
состояние в $6,3 млрд. При 
этом как сенатор он обязан 
ежегодно подавать декла-
рацию о доходах. Так вот за 
прошлый год у Керимова там 
только 12 млн рублей, две 
квартиры и четыре автомо-
биля (один Mercedes записан 
на сына, еще один Mercedes и 
два BMW - на жену).

Немного не сходится, да? 
Вот и французы придра-
лись к тому, что Керимов 
якобы купил слишком 
много вилл в Ницце, 
причем на подставных 
лиц. В ночь на вторник 
сенатора задержали, 
когда он выходил из 
частного самолета. На 
следующий день были 
предъявлены офи-
циальные обвинения 
по ст. 324-1 Уголовно-
го кодекса Франции 
(«Отмывание»).

По этой статье 
Керимову могут гро-
зить не только пять 
лет тюрьмы и круп-
ный штраф, но и кон-
фискация имущества. 
Пока под стражу 
Сулеймана не взяли. 
Но изъяли паспорт, 
запретили покидать 
департамент Примор-
ские Альпы. Также Ке-
римов обязан несколь-
ко раз в неделю отмечаться 
в полицейском участке. А 
еще он внес залог в размере 
5 млн евро.

На чем погорел Керимов? 
Не стоит тут искать заговор 
против России. Это типич-
ный случай для Франции. 
Просто Сулейман жил слиш-
ком напоказ. Он частенько 
бывал на Ривьере и стано-
вился героем местных табло-
идов. Закатывал шикарные 
приемы, за что получил про-
звище Русский Гэтсби.

А в декабре 2006-го тогда 
еще депутат Госдумы пода-
рил пищу и для российских 
желтых изданий. Керимов 
попал в страшную аварию 
в Ницце, когда летал на 
шикарном Ferrari, нарушая 
правила дорожного движе-
ния. Машина на бешеной 
скорости ударилась коле-
сом об бордюр, вылетела на 
обочину, врезалась в дерево 
и вспыхнула. Сам Керимов 
сильно обгорел - на нем 
воспламенилась одежда, 
олигарх катался по траве, 
пытаясь сбить пламя. Вер-
толетом его перевезли в 
ожоговый центр в Марселе. 
Пострадала и его спутни-
ца - начинающая телеведу-
щая Тина Канделаки, сейчас 
- один из руководителей 
«Матч!».

После аварии Керимов 
долго не появлялся на лю-
дях. Он лежал в больницах, 
проходил реабилитацию. 
Ему приходилось носить 
специальный костюм, на-

полненный силиконом. Он 
был в постоянном ознобе. 
Но запущенная корпора-
тивно-инвестиционная ма-
шина не давала возмож-
ности передохнуть. Нужно 
было идти на работу...

Любовь жизни 
Волочковой

Олигарх Керимов всег-
да попадал в приключе-
ния. Ходили слухи о его 
разнообразных романах. В 
числе пассий называли пе-
вицу Наталью Ветлицкую, 
актрису Олесю Судзилов-
скую и даже балерину Ана-
стасию Волочкову, на кото-
рой Керимов даже якобы 
хотел жениться. И вот 
сейчас, когда сенатора за-
держали в Ницце, балерина 
призналась, что у них был 
трехлетний тайный роман, 
и горячо его поддержала: 
«Он кавказский мужчина, 
в котором есть благород-
ство, честь, достоинство. 
Я никого в жизни так не 
любила! Это первая, самая 
серьезная любовь в моей 
жизни!»

Интересно, что Керимов 
приехал во Францию со 
своим личным паспортом, а 
не дипломатическим. Пото-
му что это была не служеб-
ная, а частная поездка. При 
этом он хоть и сенатор, но 
не имеет дипломатическо-
го статуса. Его дают только 
дипкурьерам, сотрудникам 
посольств и консульств. Так 

что задержание Керимова 
выглядит законно. Более 
того, говорят, Сулей-
ман - резидент Фран-
ции. Так что местным 
властям до этого есть 

самое прямое дело. 
А вот в Дагеста-
не крупных акти-
вов у Керимова 
уже нет. Причина 
этому - политика 
предыдущих вла-
стей республики, 
направленная на 

снижение и лик-
видацию влияния 
сенатора.

Операция 
«Сбербанк»

Как Керимов 
взлетел на такую 
высоту? Не бу-
дем вспоминать 

детство нашего героя. То, 
что его отец был юристом и 
работал в уголовном розы-
ске, а мама трудилась бух-
галтером. Сам Сулейман 
увлекался дзюдо и гиревым 
спортом, побеждал на ма-
тематических олимпиадах, 
учился на строительном 
факультете Дагестанского 
политехнического. Все это 
лирика. Не будем описы-
вать и вертикальный взлет 
в карьере - 
от экономи-
ста завода 
«Эльтав» до 
помощника 
г е н е р а л ь -
ного дирек-
тора по фи-
н а н с о в ы м 
в о п р о с а м . 
Учреждение 
Ф е д е р а л ь -
ного промышленного бан-
ка, регистрация конторы в 
Москве, переезд в столицу. 
Расширение бизнеса и по-
ход в политику - с 1999 года 
он стал депутатом Госдумы 
РФ, с 2008 года вошел в Со-
вет Федерации.

На конец 90-х пришелся 
самый расцвет передела 
на нефтяном рынке. Оли-
гархи дрались за крупней-
шие предприятия. Керимов 
тоже участвовал, но подби-
рал активы поменьше. Так, 
он отчаянно и долго сра-
жался с группой «Альянс» 
семьи Бажаевых за «Ва-
рьеганнефть», добывав-
шую 1,5 млн тонн нефти, и 

в итоге победил. А потом 
перепродал актив Михаилу 
Гуцериеву.

Но именно покупка «На-
фты» стала для Керимова 
трамплином в большой биз-
нес. Трейдер, растерявший 
многих клиентов, но еще со-
хранивший активы, достал-
ся Керимову очень дешево 
- примерно за $50 млн...

А самый яркий финт Су-
лейман сделал в нулевых. 
В конце 2004 года владе-
лец «Нафты» начал ску-
пать российские «голубые 
фишки», прежде всего ак-
ции Газпрома и Сбербанка. 
Скупка шла сначала на соб-
ственные, а затем на заем-
ные средства. И это была 
беспроигрышная тема, по-
тому что фондовый рынок 
России бурно рос.

Керимов закладывал ак-
ции по кредиту в банках, 
стоимость залога росла, 
это позволяло взять новые 
кредиты, купить еще акций, 
заложить их... Замкнутый 
круг. Через пару лет Су-
лейман собрал 4,25% ак-
ций Газпрома и 5,64% акций 
Сбербанка. При этом капи-
тализация Газпрома вырос-
ла в четыре раза, а Сбербан-
ка - в 12 раз. То есть Керимов 
занял на покупку акций 
около $3,2 млрд, а стал вла-

дельцем бу-
маг, которые 
к концу 2006 
года стоили 
более $15 
млрд и про-
должали ра-
сти!

Весь анек-
дот в том, 
что громад-
ные креди-

ты олигарху давал... сам 
Сбербанк на покупку своих 
акций под залог собствен-
ных акций. И ради Керимо-
ва было нарушено одно из 
строжайших правил, когда 
лимит кредитов одному за-
емщику превысил 25% от 
всего капитала Сбербанка.

К середине октября 2007 
года, когда стало понят-
но, что Сбербанк возгла-
вит Герман Греф, Керимов 
успел соскочить с темы и 
погасил практически все 
долги перед главным госу-
дарственным банком (бо-
лее $4 млрд). И наварил на 
этом сотни процентов при-
были!

«Анжи» купался 
в золоте

2006 год - звездный пик 
Керимова. Покупал активы, 
все росло, все получалось. 
Он достиг невероятных вы-
сот в России и захотел вый-
ти на международный уро-
вень. Так появились Запад, 
Франция, Лазурный Берег.

Правда, эта эйфория и 
подвела Сулеймана. Перед 
кризисом банковские акции 
начали сильно дешеветь, но 
Керимов не только не про-
давал их, а докупал в расче-
те на то, что упавшие до ми-
нимумов котировки скоро 
пойдут вверх. Даже когда 
до глобальной катастрофы 
оставались считаные дни, 
он был настолько уверен 
в неизбежном отскоке и 
росте банковского секто-
ра, что без тени сомнения 
вкладывал все новые день-
ги и в конечном счете по-
тратил практически все, в 
полном отчаянии наблюдая, 
как растворяются в воздухе 
почти $20 млрд.

Но Керимов не пропал 
и заново раскрутил бизнес. 
Приобрел строительную 
компанию ПИК, купил 39% 
крупнейшей золотодобы-
вающей компании России 
«Полюс Золото». Причем 
денег для сделки не было, 
но Сулейман договорился о 
кредите с ВТБ...

Уникальный человек!
Футбол - отдельная тема. 

С января 2011-го до декабря 
2016 года Керимов владел 
клубом «Анжи» из Махач-
калы. И можно смело ска-
зать, что такого размаха 
не было ни у кого в РФПЛ. 
Тогда «Анжи» приобрел та-
ких известных игроков, как 
Юрий Жирков («Челси», 
Лондон) и Роберто Карлос 
(«Коринтианс», Сан-Паулу), 
суперфорварда Самюэля 
Это’о («Интер», Милан)... 
Бюджет доходил до $180 
млн за сезон.

...В общем, Сулейман Ке-
римов - очень колоритный 
персонаж. Умелый финан-
совый инвестор, задача ко-
торого - капитализировать 
актив для дальнейшей пере-
продажи. Быстро принимает 
креативные решения и идет 
на риск, что не делают мно-
гие другие. Заработать $20 
млрд и пустить их на ветер - 
кто еще так может?!

И всем бы, кто имеет про-
блемы с законом, ходить 
под следствием на Лазур-
ном Берегу. Вы как хотите, 
а мы верим, что Сулейман 
Великолепный выпутается 
и из этой истории.

Степан Строев

ТАСС/С. КРАСИЛЬНИКОВ

Футболисты «Анжи» на не-
давний матч против «Ро-
стова» вышли в футболках 
с поддержкой Керимова и 
слоганом: «Сулейман, мы 
с тобой!».

Кстати

Сулейман Керимов:
СУЛЕЙМАН ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ

Сулейман Керимов, сенатор от Дагестана, задержан во Фран-
ции. Ему запрещено покидать Лазурный Берег. Всем бы такой 

плен! Но вот проблема - Керимов может угодить на пять лет в 
местную тюрьму по обвинению в отмывании денег. «Мир ново-

стей» вспоминает колоритную биографию олигарха, кото-
рому дали прозвище Сулейман Великолепный.
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- Съемки этого филь-
ма для меня - пример бле-
стящего сотрудничества: 
съемочная группа стала 
фактически единым орга-
низмом. Очень жаль, что 
наш труд не оценили. Ак-
теры вложили много сил, 
отказываясь от всех других 
проектов и предложений, - 
не скрывает своего огор-
чения режиссер Игорь Ко-
пылов.

На канале уверяют, что 
показ сериала прекратили 
исключительно по причи-
не низких рейтингов.

- Странная история. На-
оборот, в нынешнем ноя-
бре годовщина революции 
- интерес к данной теме в 
обществе повышенный, - 
заверяет крупный историк, 
писатель Алексей Ши-
шов. - К тому же художе-
ственные картины часто 
смотрят из-за любимых 
актеров, а здесь они заме-
чательные. Сомневаюсь, 
чтобы этот фильм не имел 
успеха у зрителей.

Рейтинг - версия офици-
альная. Но многие полага-
ют, что сериал прикрыли 
по соображениям цензуры. 
Встречаются в диалогах 
героев фразочки, кото-

рые по сегодняшнему дню 
можно считать крамолой.

- Если цензура на теле-
видении и существует, 
руководство канала не 
могло не посмотреть се-
риал до эфира. Если бы 
их что-либо смутило, зри-
тель не увидел бы и четы-
рех серий, - сомневается 
другой историк, кандидат 
наук Екатерина Щерба-
кова. - Либо вырезали бы 
спорные сцены. Я склон-
на согласиться с версией 
о низких рейтингах. Все 
же перед показом «Кры-
льев империи» по двум 
центральным каналам 
уже прошли тематические 
сериалы - «Демон рево-
люции» и «Троцкий». На-
верняка массовый зритель 
устал от однообразия.

Однако на соседнем 
НТВ запускают сериал 
«Хождение по мукам». По 
сути, о том же самом. И 
продюсеры канала прогно-
зируют как раз повышен-
ные рейтинги и интерес!

- Во-первых, это экрани-
зация. Классика и Толстой 
- наверняка посмотрят, - 
не сдается Щербакова. - А 
во-вторых, пусть «Хожде-
ние по мукам» выйдет в 

эфир, потом будем делать 
выводы.

Тем не менее оба на-
ших собеседника сходятся 
в том, что «Крылья импе-
рии» - сериал небезынте-
ресный. И главное - в нем 
отражена историческая 
суть.

- Россия 1913 года нахо-
дилась вроде бы на подъ-
еме, - дает историческую 
справку Алексей Шишов. 
- Строились тысячи кило-
метров железных дорог, 
развивалась промышлен-
ность. Хлеб вывозили на 
экспорт за рубеж. В то же 
время в Москве его покупа-
ли по хлебным карточкам. 
То есть резкий контраст: 
на фоне кажущегося мо-
гущества страны букваль-
но нищий народ. Потом 
начинается Первая миро-
вая война, в которую ока-
зывается втянута Россия. 
Крупные победы наших 
умниц-генералов Брусило-
ва, Юденича и других вели-
ких личностей. Но высшие 
государственные награды 
получают не эти безуслов-
ные герои, а какие-то... ка-
мергеры, приближенные к 
власти. И в первых сериях 
«Крыльев империи», кото-

рые увидели зрители, 
народные настроения 
того времени отра-
жены очень точно. 
Бушевал так называе-
мый народный террор: 
ловили и избивали го-
родских глав, полицей-
ских, объявляли охоту 
на чиновников, были 
и случаи убийств - так 
называемой народной 
казни «приспешников 
власти, притесняющей 
простой народ». В на-
родные группы борцов-

революционеров входили 
и крестьянские парни, и 
разночинцы, и студенты. 
То есть люди образован-
ные. Бывали даже случаи, 
когда романтичные доче-
ри больших чиновников 
рвали со своими родными 
и уходили «в революцию». 
Все это говорит о том, что 
система власти находилась 
на закате.

- В 1913-м и позже по-
беды в экономике дости-
гались за счет ограбления, 
почти уничтожения дерев-
ни. Если бы вовремя дали 
крестьянам землю, воз-
можность жить и работать 
на ней, никакой революции 
бы не случилось, - заявляет 
и Екатерина Щербакова. 
- Но крайне неграмотная 
политика царского прави-
тельства привела к горь-
ким последствиям.

По словам режиссера 
Игоря Копылова, «канал 
не отказался от сериала 
вообще - просто положи-
ли на полку на некоторое 
время. Обещают показать 
позже». В версию с цен-
зурой Копылов не верит: 
«Нет и еще раз нет, рей-
тинги нас подвели!»

Марта Черемнова

 

В последнее время искусство 
становится все ближе и ближе к 
народу. Так близко, что иногда про-
ходишь мимо него где-то около ме-
тро и даже не догадываешься, что 
это было оно, искусство. В Гарвар-
де читают лекции по «Игре престо-
лов», в торговых центрах карти-
ны «пишут» на принтерах, а у нас 
по телеканалу «Культура» крутят 
«Аббатство Даунтон».

Надо сказать, выбор телеканала не 
удивляет. «Аббатство Даунтон» - ро-
скошная костюмная драма, создатели 
которой не поскупились ни на замок, 
ни на актеров, ни даже на сценари-
стов, как ни странно. Диалоги тут не 
хуже, чем пейзажи, и если вам вдруг 
стало холодно зимой, включайте ско-
рее сериал - от одного вида зеленых 
газонов становится теплее на душе.

На этот раз телеканал «Культура» 
решил приобщить нас к английской 
культуре первой половины XX века 
(уж простите за культурный калам-
бур). Погружаемся и смотрим, как 
оно было у них, английских дворян, 

живущих райской жизнью. Наверное, 
что-то новое, что-то неожиданное, 
интересное, раз уж по «Культуре»... 
Но вот уж шесть сезонов миновало, 
и что же выясняется? Да, перед нами 
высококачественный и умопомрачи-
тельно роскошный сериал. Но про 
то же самое. Богатые тоже плачут, 
господи!

Да, и в Англии тоже. На свой чисто 
английский манер, после чашечки 
чая, сидя в библиотеке, британские 
аристократы пускают скупую слезу 
так, чтобы, не дай бог, кто из слуг не 
увидел. Приличия, приличия, при-
личия - вот те три кита, на которых 
стоит английская земля. Мне лич-
но обиднее всего то, что из романа 
Джейн Остин в итоге все-таки полу-
чилась очередная «Санта-Барбара». 
Если присмотреться повнимательнее, 
то хорошо видно, что в сценарий про 
семейство Кэпвеллов просто вста-
вили другие имена - вот и вышло 
«Аббатство Даунтон». Сама история 
осталась почти неизменной. Что ж, 
если так, то стоит порадоваться хотя 
бы тому, что в «Аббатстве» огра-
ничились всего шестью сезонами. 
Все-таки надо признать, что иногда 
эти англичане проявляют отменный 
вкус.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  

                
   Веденск

ой

ЧИСТО 
АНГЛИЙСКОЕ 

МЫЛО
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- Я бы так не утверж-
дал, - говорит продюсер 
Сергей Рублев,  некото-
рое время являвшийся 
актерским агентом Сте-
панова. - На съемках он 
выглядел потерянным, 
то и дело забывал текст. 
С горем пополам, можно 
сказать, снялся. Но Вася 
не считает, что у него 
проблемы. Все попыт-
ки помочь ему - мои и 
чьи-либо другие - на-
тыкались на бетонную 

стену. Я эту историю (по-
пыток работы со Степа-
новым) из своей жизни 
уже вычеркнул навсег-
да. Ему нужна помощь. 
Но не моя, а врачей. 

До этого на артиста 
также махнула рукой 
его бывшая невеста Да-
рья Егорова. Она рас-
сказывала о депрессиях 
Василия, а также о при-
ступах агрессии и пани-
ческих атаках. Очень 
похоже на затянувшийся 

невроз. Но отчего? И 
что поможет?   

Известный психиатр 
Михаил Виноградов 
прокомментировал не-
простую ситуацию:

- Мы, врачи, стараем-
ся не выносить диагнозы 
заочно. А обсуждать па-
циента за глаза и вовсе 
недопустимо. Однознач-
но могу сказать одно: ко-
нечно, в данном случае 
необходима консульта-
ция психиатра - специ-
алист уже вынесет свой 
вердикт и определит 
этапы дальнейшего ле-
чения. А людям со сто-
роны лучше не вмеши-
ваться.

Ирина Иванова

Кто спасет ВАСИЛИЯ СТЕПАНОВА?
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Почему обломали
             «КРЫЛЬЯ»?

Звезда фильма «Обитаемый остров» Василий 
Степанов снялся в военной драме. Это будет его 
вторая работа в кино (эпизоды не в счет). Можно 
ли говорить о возвращении фактурного актера в 
профессию? 

Исчезновение 
с Первого канала 
сериала «Крылья импе-
рии» (планировали 12, а показали 
всего 4 серии) вызвало неодно-
значную реакцию. Зрители и про-
фессионалы спорят, что же стало 
причиной внезапной немилости, 
почему убрали?
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Волонтеры, а во-
все не ведущие здесь 
главные. Именно они 
за кадром занимаются 
поиском пропавших. 
Работа сложная, искать 
человека порой как 
иголку в стоге сена.

- В связи со сменой 
канала команда не из-
менилась, волонтеры все 
те же, а всего нас более 
полутора тысячи чело-
век, - рассказывает Иль-
гизар Шарафутдинов, 
который вот уже 17 лет 
на добровольной основе 
помогает «Жди меня» 
разыскивать людей. - Из 
нововведений на НТВ 
- ведущие. А среди них 
- один из основателей 
поисково-спасательно-
го отряда «Лиза Алерт» 
Григорий Сергеев, он ра-
ботает в кадре вместе с 
Юлией Высоцкой и Сер-
геем Шакуровым. У зри-
телей может сложиться 

впечатление, что поис-
ками занимается имен-
но Григорий за своим 
суперкомпьютером, на 
деле, конечно, это далеко 
не так. Нравятся ли мне 
новые ведущие? К лю-
бым изменениям нужно 
привыкнуть. Могу лишь 
сказать, что не важно,  на 
каком канале программа 
выходит, это не влияет на 
количество найденных 
людей.

Зрители, не знако-
мые с технологией по-
иска, давно спорят: в 
«Жди меня» все проис-
ходит по-настоящему 
или это постановочное 
шоу?

- В сюжетах люди ре-
альные, - заверяет наш 
собеседник. - Но что-то 
приходится скрывать, 
не все говорить - тому, 
кто искал, не сообщаем, 
что нашли, до момента 
встречи в студии. По-

тому что в кадре нужны 
живые эмоции.

- «Жди меня» интере-
суют только слезоточи-
вые, слезовыбивающие 
темы, - в свою очередь 
оценивает программу 
телекритик Александр 
Горбунов. - В каждом 
выпуске звучат истории 
трех-четырех героев. 
Раньше их было куда 
больше, в студии по-
казывали фотографии 
тех, кого ищут, - вдруг 
телезрители узнают и 
помогут найти. Это был 
полезный момент про-
граммы, сейчас он исчез. 
Было больше душев-
ности. Теперь очевидное 
стопроцентное шоу.

- Программа изме-
нилась не в связи со 
сменой канала, а после 
того, как ушел ее бес-
сменный автор, сцена-
рист и продюсер Сергей 
Анатольевич Кушне-
рев, - утверждает Иль-
гизар Шарафутдинов.

Это произошло в 2014 
году. Недавно редактор 
программы Светлана 
Бодрова рассказала, 
что Кушнерева - созда-
теля проекта - из него 

буквально выдавили, по 
сути, это был буквально 
«рейдерский захват».

- Подробности мне 
неизвестны, знаю толь-
ко, что вместе с Сергеем 
Анатольевичем ушли 
и ведущие Мария Шук-
шина и Михаил Ефре-
мов, и часть команды 
- режиссеры, редакто-
ры... Волонтеры оста-
лись, потому что для 
нас важен именно поиск 
пропавших. После ухо-
да Кушнерева програм-
ма потеряла в динамике 
и драматизме. Кстати, 
Сергей Анатольевич 
сам вел переписку с до-
бровольными помощ-
никами передачи, всю 
систему, которая сейчас 
работает, создал имен-
но он. Мечтал сделать 
программу всемирной, 
и в какой-то мере это 
ему удалось. Во многих 
странах СНГ, и не толь-
ко, выходили програм-
мы. Сейчас, насколько 
мне известно, закрыты 
и в Белоруссии, и в Ар-
мении, и в Молдове, и в 
Китае.

Валентина 
Половцева
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- По-моему, логично 
со стороны канала ее 
пригласить, ведь ауди-
тория Первого стреми-
тельно стареет. А Бузо-
ва на сегодня - одна из 
самых популярных фи-
гур у молодежи, в пер-
вую очередь даже не 
как ведущая, а как из-
вестный блогер. На это 
и расчет. Заигрывание 
с молодой аудиторией - 
вот цель приглашения 
Ольги Бузовой, - объ-
ясняет ТВ-консультант, 
психолог Ольга Ма-
ховская.

Также в проекте уви-
дим Юлию Баранов-
скую (как она будет 
совмещать с передачей 
«Мужское/Женское», 
пока не ясно), Софико 
Шеварднадзе (внучка 
бывшего грузинского 
лидера уже пробовала 
свои силы на Первом, 
вела программу вместе 
с Сергеем Шнуровым), 
радиоведущую Елену 
Абитаеву и актрису Та-
тьяну Васильеву. Фор-
мат программы таков: 
в студии будут обсуж-
дать самые громкие 
события, в том числе и 
политического толка. 
Нечто похожее с 2010 
по 2014 год выходило 
уже на соседней кноп-
ке, когда на «России» 
решили дать бой пер-
воканальному «Про-
жекторперисхилтон». 
Кстати, в той програм-
ме «Девчата» одной из 
соведущих была все та 
же Юлия Барановская.

- Татьяна Василье-
ва - интересная ак-
триса. Но мой вывод, 
основанный на много-
летнем профессио-
нальном опыте, таков: 

чем лучше актер, тем 
бесцветнее он смо-
трится на телеэкране. 
Из гениальных акте-
ров получаются са-
мые худшие ведущие, 
редкие исключения 
только подтвержда-
ют правило, - считает 
телережиссер Андрей 
Верещагин. - Против 
Бузовой ничего не 
имею, но... мне кажет-
ся, ничего стоящего из 
этой затеи не выйдет, 
шоу продержится не-
долго. Потом другое 
запустят. Первый ка-
нал экспериментирует.

- И делает это, меж-
ду прочим, в том числе 
на деньги налогопла-
тельщиков, - уточняет 
Маховская. - Данная 
передача - не та, кото-
рую бы лично я, как 
один из налогопла-
тельщиков, желала бы 
оплачивать. Пока про-
грамма не появилась, 
содержание коммен-
тировать нет смысла, 
но даже название «Ба-
бий бунт» уже содер-
жит в себе конфликт. 
Очевидно, нас ждут 
столкновения мнений. 
Кстати, Татьяну Ва-
сильеву часто вижу 
на соревнованиях по 
боксу, она большой 
любитель этого вида 
спорта, думаю, ее за-
дача в проекте - сло-
весно отметелить Бу-
зову и остальных. Без 
конфликтов совре-
менное телевидение 
не живет, и смысл оче-
редного шоу очевиден. 
Но уровень агрессии в 
обществе и так очень 
высокий, зачем его 
еще подогревать?

Марта Черемнова

- Больше 20 лет я 
живу с Хоблом и Эо-
лом. Это не животные 
такие и не иностранные 
ухажеры. ХОБЛ - это 
хроническая обструк-
тивная болезнь легких, 
а Эол - царь ветров. 
Дело в том, что в одно-
комнатной квартире, 
в которой я живу, на-
рушена вентиляция и 
из вентиляционных ре-
шеток постоянно дует 
ветер. А болезнь легких 
- расплата за мое куре-
ние с 60-х годов про-
шлого века. И это самая 
большая моя слабость в 
жизни, - призналась ак-
триса на своем творче-

ском вечере, который 
проходил в рамках ки-
нофестиваля «Волоко-
ламский рубеж».

Также артистка рас-
сказала о том, что до 
сих пор не обзавелась 
машиной и повсю-
ду ездит на метро. 
Правда, ей это 
даже нравится.

- Всматри-
ваюсь в жизнь, 
узнаю людей. 
Хотя вечера-
ми бывает 
с т р а ш н о : 
если нач-
нут от-
р е з а т ь 
г о л о в у, 

Васильева 
отметелит 
Бузову?
Едва ли не самая одиозная фигура на на-
шем ТВ Ольга Бузова стала одной из веду-
щих нового проекта первой кнопки «Бабий 
бунт». «МН» не смог пройти мимо этого 
«эпохального» события.

Волонтеры а во впечатление что поис
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Новая «ЖДИ МЕНЯ»:
слезы остались, 

душа ушла

Народная артистка СССР Людмила Чурсина рас-
сказала, что в своей однокомнатной квартире 
она проживает с двумя неизменными спутника-
ми - сквозняком и хроническим бронхитом.

Народная передача (любимая зрителями 
буквально с первого выпуска в 1998 году) уже 
месяц выходит на НТВ, куда перебралась с 
Первого канала. Многое ли изменилось?

ЧУРСИНА пожаловалась 
на жизнь

никто не заметит, по-
тому что моло-

дежь сидит, 
уткнувшись в 

айфоны, а те, 
кто постарше, 

спят. А еще я удив-
ляюсь молодежи. 
Красиво одетые 
парни и девушки, 
студенты располо-
женного рядом с 
моим домом инсти-
тута, таким отбор-
ным матом ругаются! 
Однажды я поинте-
ресовалась, от какой 
такой тяжелой жизни 
они так матерятся. В 
ответ услышала от 
девушки: «Чего тебе, 
старая, не нравится?» 
Теперь вот молча 
прохожу мимо них. А 
иногда хочется вре-
зать...

Андрей Князев
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Лауреат национальной премии «Золотой Водолей».
Знаменитая не только в России, но и за рубежом.

  Обладает уникальным 
наследственным даром.
 Предскажет судьбу по линиям руки 

и книге судеб.
 Снимает порчу, 

сглаз, родовое прокля-
тие, венец безбрачия старинными 
церковными обрядами.

 Поможет в решении жизненных 
проблем.

 Мощная помощь в бизнесе, карьере 
и  материальном благополучии.

ВЕДЕТ ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ.

ЗНАМЕНИТАЯ ЯСНОВИДЯЩАЯ
ГАЛИНА ВИШНЕВСКАЯ
ВОЗВРАТИЛАСЬ ИЗ СВЯТЫХ МЕСТ

 Т. 8 (495) 772-18-81
Официальный сайт   www.gvishnevskaya.ru. 
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По 30 тысяч рублей с 
1 января будут доплачивать 
пожилым народным и за-
служенным артистам, про-
писанным в Москве, - таково 
решение столичных властей. 
Прибавка - это, конечно, хо-
рошо. Но возникает много 
вопросов.

- Сама тема социальных 
льгот для пожилых артистов 
- старая и больная, - говорит 
председатель Независимого 
профсоюза актеров театра 
и кино Денис Кирис. - Про-
цитирую Юрия Мефодье-
вича Соломина, народного 
артиста СССР, он недавно 
говорил мне не без горечи: 
«У меня звание - а что толку? 
Как платил за «коммуналку», 
так и плачу». Крачковская 
Наталья Леонидовна, цар-
ство ей небесное, являлась 
заслуженной артисткой. Но 
что ей давало звание? Ниче-

го. Дорогостоящую опера-
цию по установке сердечного 
стимулятора оплачивала из 
собственного кармана - под-
копила, выступая с творче-
скими встречами, больная, в 
инвалидном кресле.

- Столичный мэр лично 
выступил с этой инициати-
вой доплат в размере 30 ты-
сяч - молодец: хоть какая-то 
поддержка. Но давайте рас-
суждать, - продолжает наш 
собеседник. - В России на 
сегодня несколько сот арти-

стов являются народными и 
заслуженными. Это артисты 
театра, кино, цирка, балета... 
Живут в Петербурге, в ре-
гионах. Получается, москов-
ские артисты будут получать 
эту прибавку, а остальные 
нет? Должна быть единая 
система по всей стране. Так-
же вопрос по сумме в 30 ты-
сяч - планируют давать всем 
одинаковую. Справедливо 
ли это? К примеру, несколь-
ко десятков заслуженных и 
народных - среди артистов 
эстрады: Алла Пугачева, 
сиф Кобзон и другие. Но 

для них эта сумма - 
30 тысяч рублей - на 
мелкие расходы. А 
есть такие, кто дей-
ствительно всерьез 
нуждается.

Этот стон у нас пенсией 
зовется

Пенсия заслужен-
ной артистки Светланы 
Светличной составляет 
15 тысяч рублей в месяц. 
Народная артистка Эли-
на Быстрицкая получает 
меньше 20.

У «народного» Юрия На-
зарова - тоже около 20.

- Хватает помаленьку 
- мы ведь с женой не при-
выкли шиковать, - со сму-
щенной улыбкой сказал нам 
по-настоящему большой ар-
тист, добавив, 
что, конечно, 
п р и х о д и т с я 
подрабатывать 
- концертами, 
съемками в 
кино.

72-летней 
Ирине Пе-
черниковой 
выступать и 
сниматься не 
позволяет 

здоровье. Ее пенсия состав-
ляет 15 тысяч.

- Выращиваю овощи на 
собственном огороде, делаю 
закрутки - много ли мне надо 
одной? - делится секретом 
выживания звезда советско-
го кино. Если у Светличной 

и Назарова 
есть дети, 
к о т о р ы е 
могут по-
мочь, то 
Печерни-
кова совсем 
одна, к тому 
же болеет.

Как и 
Александра 
Стрельнико-
ва. Любимая 
певица Хру-
щева и Бреж-
нева, королева 
народной пес-
ни, о которой 

сегодня почти забыли, живет 
в старой пятиэтажке одна. 
Для нее 30 тысяч рублей - ги-
гантская сумма.

А многие и не дожили до 
этой прибавки. Например, 
Алексей Баталов, который в 
последние годы нуждался, но 
ужасно стеснялся просить.

Скандал под условным на-
званием «Джигарханян и Ви-
талина» продолжается уже 
не первую неделю. Теперь 
свой ход сделали друзья ар-
тиста - они передали журна-
листам выписку с банковско-
го счета Армена Борисовича. 
Согласно этому документу, 
молодая жена сняла 4 милли-
она рублей, оставив на счете 
мужа лишь считаные копей-
ки. И это случилось еще до 
разразившегося скандала - в 
начале октября.

- Деньги сняты по офици-
альной доверенности мужа 
- жена имела право это сде-
лать, - у представителя Ви-
талины Элины Мазур, каза-
лось бы, железный аргумент. 
Другой вопрос: каким об-
разом эту доверенность она 
получила?

- Я, например, лично была 
свидетелем того, что Витали-
на в театре подсовывала Ар-
мену Борисовичу абсолютно 
чистые листы бумаги и он 
их подписывал, - рассказа-
ла «МН» Маргарита Черес, 
личный костюмер Джигар-
ханяна, проработавшая с ним 
со дня основания театра, а 

это более 25 лет. - Впослед-
ствии на этих бумагах оказы-
вались, к примеру, приказы 
об увольнении неугодных 
Цымбалюк-Романовской 
сотрудников и другие важ-
ные распоряжения. И я бы 
призвала тех, кто осуждает 
народного артиста, насмеха-
ется: мол, «женился на моло-
дой - получи», остановиться. 
Армен Борисович, к сожале-
нию, нездоров. Были случаи, 
когда он не узнавал даже сво-
их давних знакомых и друзей, 
встречая их возле театра. То 
есть надо не развод оформ-
лять, а брак признавать не-
действительным.

- Брак может быть анну-
лирован только по инициа-
тиве заинтересованной сто-
роны: человека, чьи права 
вследствие заключения это-
го брака оказались наруше-
ны, - объясняет юрист Ольга 
Евстигнеева.

Но кто может проявить 
эту инициативу? Бывшая 
жена Татьяна Власова? Нет. 
Да, она пострадала мораль-
но и даже частью имуще-
ства: Джигарханян отсудил 
у нее половину квартиры, и, 

по некоторым данным, эта 
доля уже записана на Вита-
лину. Но, согласно законода-
тельству, права Власовой не 
ущемлены. Будь у артиста 
родные дети от предыдущих 
браков, они бы имели право 
настаивать на признании 
брака отца незаконным. Но 
детей у Джигарханяна нет.

Подать такое заявление, 
по словам юриста, Армен 
Борисович может и сам. 
Дальше будет необходим 
медицинский консилиум, 
который вынесет заключе-
ние: все же заветное «да» в 
ЗАГСе он произносил, на-
ходясь в здравом уме либо 
нет. Очевидно, врачи примут 
во внимание и тот факт, что 
в ЗАГС Виталина привезла 
народного артиста прямо 
из больничной палаты, где 
он проходил курс серьезно-
го лечения. Как выясняется 
сейчас, был буквально на во-
лосок от смерти. Понимал ли 
в тот момент, куда его везут? 
Если врачи вынесут решение 
«нет, не вполне осознавал», 
брак может быть аннулиро-
ван.

Светлана Королькова

Пугачева и компания: зачем им прибавка?

Брак народного артиста 
с Виталиной Цымбалюк-Романовской может 

быть не просто прекращен, а аннулирован 
вовсе. Последнее слово - за врачами.

Джигарханян 
и Виталина: 

брак может быть 
аннулирован

Московский 
драматический театр 

«Бенефис»
представляет:

Спектакль «Вол-
шебный Кракатук» 
обещает вам каскад 
эмоций, искреннее 
веселье, волшебства 
и чудеса преобра-
жений! Спектакль по 
пьесе Юлия Кима - со-
временное прочтение 
замечательной сказки 
Гофмана «Щелкунчик 
и Мышиный король».

Это сценический 
рассказ о счастливом 
мире детства, напол-

ненном фантазиями, 
капризами и страхами, 
восторгами и чудеса-
ми, происходящими в 
канун Нового года.

Это любовь, это 
искреннее веселье, 
это наивность и гар-
мония, которые свой-

с т в е н н ы 
только неж-
ной детской 
душе.

Э т о 
з а х в а т ы -
в а ю щ е е 
з р е л и щ е 
и возмож-
ность зага-

дать желание, которое 
непременно сбудет-
ся: ведь орех Кракатук 
- волшебный!

П р о д о л ж и те л ь -
ность спектакля - 
1 ч. 15 мин.

+7 499 120 21 56

 АНОНС
«Волшебный Кракатук»
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Светлана Светличная, Владимир Этуш, Леонид 
Броневой... Алла Пугачева и Валерий Леонтьев 
в 2018 году получат прибавку к пенсии.
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КСТАТИ
Звания «заслуженный» и «народный» в 

СССР считались своего рода признанием 

заслуг. Но не всегда служили показате-

лем народной любви. Так, например, 

Владимир Высоцкий, Андрей Миронов, 

Леонид Быков не были ни народными, ни 

даже заслуженными артистами СССР.

Среди имеющих звание «Народный 

артист» - Владимир Этуш, Леонид Бро-

невой, Вера Алентова, Ирина Алферова, 

Владимир Коренев, Иван Краско, Вален-

тин Гафт, Юрий Назаров, Элина Быстриц-

кая и другие, которых знает вся страна.

Подготовила Марта Черемнова
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Пугачева и Кобзон, мягко говоря, не бедствуют
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У Светличной пенсия - 15 тыс. рублей
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- Юрий Александрович, 
ваш отец был милиционе-
ром. А как в вашем доме от-
мечали День милиции?

- Никак. Тогда не отмеча-
ли, не собирались, водку не 
пили. К тому же в праздники 
папа часто дежурил - сидел 
в отделе. В последние годы 
жизни он дорос до началь-
ника ОБХСС и вышел на 
пенсию майором. Хотя долж-
ность эта была полковничья, 
но папа не имел высшего об-
разования и до полковника не 
дослужился.

- Отец был строгим? 
Есть мнение, что милицио-
неры и домашних все время 
строят.

- Папа никогда на меня не 
кричал и пальцем не трогал. 
Особенного времени вести 
воспитательные беседы у 
него не было. Уходил, когда 
я еще спал, и часто возвра-
щался, когда я уже спал. Но 
если выпадала свободная 
минута, он старался мне по-
мочь. У отца была светлая 
голова, хоть и окончил лишь 
четыре класса церковно-при-
ходской школы. Помню, уже 
был старшеклассником, у 
меня задача долго не полу-
чалась. Сижу и чуть не плачу 
над учебником. Так папа взял 
и - раз-раз, все решил. И мне 
понятно объяснил.

А еще помню, что на столе 
у него вечно лежала толстая 
кипа бумаг и большие счеты. 
Калькуляторов тогда не было. 
Была машинка «Феликс», об-
легчавшая труд бухгалтеров, 
но папа ею не пользовался. 
Однако все расчеты получа-
лись точными. И честным он 
был, хотя должность непро-
стая. Помню, он начальни-
ком стал, и только тогда мы 
построили себе маленький 
домик. Фундамент - из спи-
санного паровозного шлака, а 
стены - из списанных же про-
смоленных шпал. Казалось 
бы, начальник ОБХСС, мог 
дворец отгрохать! Сейчас над 
таким бы коллеги посмеялись, 
наверное. А я отцом горжусь. 
И дочку Сашу учу честности...

Папа был еще очень 
скромным. Помню, мама го-
ворит ему: «Саша, иди в ОРС, 
шапку купи». Это магазин 
ведомственный, где подешев-
ле качественную вещь мож-
но было приобрести. «Нет, 
Нина, я не пойду. Хочу спать 
спокойно».

«С моей физиономией 
Ромео не светит»
- Вы ведь впервые сыгра-

ли в кино милиционера за-
долго до популярного сегод-
ня Мухомора?

- Это был фильм Алек-
сея Германа «Мой друг Иван 
Лапшин». И играл я началь-
ника отделения милиции. 
Хотя пробовался на Лапши-
на, но не подошел по типа-
жу. А начальника придумали 
специально для меня. Так что 
с тех пор я шучу: это высокое 
начало, не рядового милици-
онера играл.

- Как думаете, это 
фильм Германа виноват, 
что вас часто приглашают 
на роли человека в форме?

- Вообще-то у меня раз-
ные образы были. В детек-
тиве «Колье Шарлотты» 
я сыграл дяденьку, у ко-
торого весь Уголовный 
кодекс в биографии. 
А потом знаменитое 
«Противостояние», 
там - да, я уже положи-
тельный герой, начальник 
уголовного розыска. Но, 
если честно, не знаю, как от-
ветить на ваш вопрос. Поче-
му в форме? Она мужчинам 
очень идет. И мне в том чис-
ле. (Смеется.)

- А героя-любовника не 
мечтали сыграть?

- Не было такой мечты. Я 
ее задушил в зародыше. Ког-
да был еще юн и хорош со-
бой, посмотрел фильм «Ро-
мео и Джульетта» Франко 
Дзеффирелли. Я плакал от 
чувств в каждой сцене. Но 
уже тогда понял, что с моей 
физиономией Ромео мне не 
светит. Так что даже в фан-
тазиях не покушался на Ро-
мео, Гамлета и короля Лира. 
Я впитал в себя другой образ 
- мужскую тяжесть, опреде-
ленность, основательность. 
Собственно, это и сработа-
ло. В фильме «Точка возвра-
та», к примеру, я спасаю свой 
экипаж и пассажиров при 
экстренной посадке самоле-
та. Представьте, моя вторая 

жена Ирочка посмотрела 
фильм за много лет до встре-
чи со мной и подумала: «Вот 
бы мне такого мужчину!»

- «Поколение девяно-
стых» и те, кто младше, 
знают вас все же как Му-
хомора из «Улиц разбитых 
фонарей». Многие не смо-
трели «Противостояние» 
и «Лапшина». 

Как считаете, идеи тех 
фильмов понятны моло-
дым зрителям? В старом 
кино ведь совсем другие цен-
ности...

- А по-моему, там ценности 
вечные. Они не меняются. 
Любовь, дружба, честь, от-
ветственность, предатель-
ство, подлость, поиск смысла 
жизни... Это все и сейчас есть. 
И останется. Люди часто ра-
стут с нормальными поня-
тиями, ценностями, только 
потом или окружение, или 
СМИ, или реклама повора-
чивают все по-другому.

О молодежи я сужу по ком-
пании моей дочки. Ребята 

часто приходят к нам домой, 
сидят вместе, решая творче-
ские проблемы, - Саша учит-
ся в Санкт-Петербургском 
государственном институте 
кино и телевидения. До-
летают их разговоры. Они 
старые фильмы точно по-
нимают. И очень скромные 
- десять раз извинятся, что 
побеспокоили. Но судить 

обо всем новом поколении я 
не берусь. По крайней мере, 
хочется верить, что в других 
ребятах тоже воспитали че-
ловеческие ценности.

«Меня спасла забота 
о дочке»
- Какое-то время у вас 

было затишье в работе. А 
сейчас?

- А сейчас только успеваю 
с площадки на площадку. Не-
давно снимался в деревне под 
Тверью, фильм с рабочим 
названием «Человек, кото-
рый всех удивил». Вот кра-
сота! Там курочки, коровы, 

овечки, природа... Режиссер 
Наталья Меркулова. Сюжет 
очень необычный. Главный 
герой - его играет Женя Цы-
ганов - серьезно заболел. И 
однажды вычитал древнюю 
легенду, как от его недуга из-
бавился другой человек. Он 
тоже решил попробовать. В 
общем, до того дошло, что 
этот мужик начал переоде-
ваться в платье и ходить по 
деревне. Соседи стали его 
бить. А я играю дедушку, 
дочь которого - жена этого 
чудака. Так что отгоняю дра-
чунов от героя ружьем.

Уже закончил свою роль 
в 4-серийном фильме Дми-
трия Светозарова «Белые 
ночи». Я там тоже мужчина 
в возрасте, Юля Пересильд 
играет мою дочь. Думаю, я 
уже перешел в разряд деду-
шек, к чему отношусь очень 
спокойно. Ведь раньше, чем 
стать папой во второй раз, 
я стал дедом. Мне подарила 
внука Колю старшая доч-
ка Наташа. Кстати, долго 
не мог привыкнуть к этому 
качеству. Однажды Коля по-
звал меня: «Дед!» Я сначала 
обернулся, не понял, кому он 
это говорит. Потом догадал-
ся: а, это же я дед...

Сейчас начались другие 
съемки - я играю старого 
клоуна, который покида-
ет цирк и остается совсем 
один. Даже сын у него в 
Канаде, помочь некому. 
Мы рассказываем историю, 
как этот человек постепен-
но возвращается к работе, 
жизни, учится заново це-
нить этот мир. Трогатель-
но. И мне очень близка эта 

тема. Я понимаю пе-
реживания героя. Без 
работы жизнь творче-
ского человека оста-
навливается.

- Как вы сохранили 
надежду на лучшее, 
когда случилась пау-
за в работе и умерла 
ваша жена Ирина?

- Надежду надо 
взращивать, лелеять, 
не подпускать к себе 
уныние. Если чест-
но, тогда меня спасла 
забота о Саше. Пре-
жде всего я был па-
пой, а уже потом всем 
остальным. Сейчас 
Саша тоже спасает. Я 
всегда знаю, что доч-
ка меня ждет и нам 
вместе нужно сделать 
то или это. Хотя мно-

гие хлопоты я переложил 
на ее плечи, написав дове-
ренность. Саша подписы-
вает за меня документы, 
получает гонорары, ведет 
переговоры.

- А вы не боитесь оди-
ночества? Как ваш герой 
старый клоун? Саша вы-
росла, у нее скоро будет 
своя семья...

- Ой, боюсь думать. Но ни-
куда от этого не денешься. 
Надеюсь, что мы расширим 
жилплощадь и наши кварти-
ры будут рядом. Я не пред-
ставляю свою жизнь без 
Саши, а она - без меня...

Николай Полянский

Юрия Кузнецова в народе часто зовут Мухомором - 
так популярен его персонаж из «Улиц разбитых фонарей». 
Но не все знают, что любовь к форме 
у актера наследственная. Его отец всю жизнь 
проработал в милиции. О том, почему на 
экране Кузнецов редко бывал героем-
любовником, о детстве, о воспитании 
дочки Саши и о нынешних ролях актер 
рассказал «МН».

«ФОРМА МНЕ ИДЕТ!»
Юрий Кузнецов: 
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С дочерью 
Сашей
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Вопиющий случай случил-
ся в Зеленограде - Марию 
Федоровну Бобрикову (все 
имена изменены по просьбе 
потерпевших) обвиняют в 
том, что она отравила таблет-
ками феназепама родного 
внука, 15-летнего Максима. 
Несколько дней мальчик 
лежал в реанимации Фила-
товской детской больницы, 
сейчас находится в психиа-
трической.

«Психиатры говорят, что 
курс лечения займет около 
двух лет, но и после этого пол-
ностью нормальным челове-
ком он вряд ли станет - будет 
плохо учиться, проявлять 
агрессивность», - рассказыва-
ет мать мальчика Светлана.

По заключению врачей 
мальчик выпил около 50 та-
блеток. Бабушка утвержда-
ет, что внук сам «наелся та-
блеток», а она, дескать, уже 
позже обнаружила спящего 
Максима и пустую пачку. 
Максим уверяет, что никаких 
таблеток он не пил, а его мать 
Светлана считает, что бабуш-
ка могла растолочь и неза-
метно подсыпать таблетки 
ребенку в еду.

Травля в соцсетях
Причем незадолго до ин-

цидента бабушка вместе со 
своей сестрой уже попадалась 
на травле семьи невестки. 
Тогда объектом нападений 
стала 13-летняя внучка Инна: 
от имени некой анонимной 
одноклассницы «веселые» 
бабули выходили в интернет 

и писали там про внучку вот 
такие вещи: «Воняешь, как 
мама, ты мыться не пробова-
ла?», «Привет вшам и тарака-
нам в вашем коттедже или вы 
уже на Рублевку переехали?»

Светлана живет с детьми 
в собственном частном доме 
в Подмосковье. Правда, всю 
рабочую неделю она и двое 
младших детей ютятся в одно-
комнатной съемной квартире 
в том же Зеленограде - рядом 
школа, сама Светлана работа-
ет в больнице медсестрой. В 
«коттедж» ездят на выходные.

Старший сын Максим по-
стоянно жил с бабушкой с 
десяти лет, 
после того 
как от ге-
роиновой 
зависимо-
сти умер 
отец семей-
ства, сын 
Марии Фе-
доровны.

По сло-
вам невестки Светланы, от-
ношения с матерью мужа у 
нее не задались с самого на-
чала: «Она всю жизнь про-
работала в посольстве, до 
сих пор считает себя элитой 
общества. Она говорила, что 
я нищебродка, не гожусь ее 
сыну даже в подметки, и если 
бы у него была другая жена, 
то он бы бросил наркотики».

Сейчас бабушка нигде не 
работает, но и не бедствует 
- сдает «трешку» в Москве. 
«То кроссовки Максиму ку-
пит за семь тысяч, то айфон. 
Он много раз пытался от нее 

уйти и жить с нами. Но она 
начинала ему звонить, «под-
кармливать» его деньгами. И 
он опять к ней возвращался», 
- вспоминает Светлана.

У бабушки очень хорошие 
отношения со своей сестрой. 
Вот что еще писали пожи-
лые женщины на страничке 
13-летней Инны: «Ты, на-
верно, уже женщина, у вас в 
вашем тараканьем приюте 
спортом занимаются каким? 
На спине», «Еще раз прошу 
помыться и не пахнуть пло-
хо в школе, и кошек не мори 
голодом! Нищим место у по-
мойки», «Собаки у вас сдохли 

от голода, кошек 
берут на верную 
смерть, самим-то 
есть что жрать? 
Или подкармли-
вают таджики 
за секс-услуги?», 
«А мамаша тебя 
еще не пристро-
ила за биткои-
ны к прыщавым 

миллиардерам? Убери ее 
гадкую рожу, тошнит, старая 
нищая бабенка. НИЩЕБРО-
ДЫ!!!»

Когда Инна заблокирова-
ла «одноклассницу», бабули 
развернули бурную деятель-
ность по всему интернету - 
писали на зоозащитных сай-
тах и форумах, что Инна и 
ее мама Светлана по ночам 
ловят на улицах бездомных 
собак, сдирают шкуры и про-
дают тушки утром на рынке 
мясникам оптом, выдавая за 
кроликов со своего частно-
го подворья. «Что якобы мы 

ловим и едим бездомных ко-
шек, и у нас трупами кошек 
забит весь холодильник, и все 
это писалось от имени неких 
одноклассниц и подруг Инны 
- якобы они к нам приходили 
домой и эти трупы в холо-
дильнике видели!» - в ужасе 

вспоминает Светлана.
Как только блокирова-

ли одну «одноклассницу», 
на ее месте тут же по-
являлась другая с точно 
такой же лексикой и 
орфографией: «Мы с 
подружками вещи раз-
бирали и на помойку 

выбрасывали, ты схо-
ди, там хорошие вещи есть, 
трусы нерваные», «Мыло, 
мочалка, душ, потом духи, это 
такие в пузыречках хорошо 
пахнущие жидкости, правда, 
денег стоят, ну так поедешь в 
Милан, не забудь купить», «А 
кошек вы морозите в холо-
дильнике и кушаете, надо со-
общить зоозащитникам».

IP-адрес - 
бабушкина 
квартира

Вот такие посты писались, 
например, от имени некой Та-
тьяны Грозной. В конце кон-
цов Светлана не выдержала и 
наняла программиста, чтобы 
узнать IP-адрес, с которого 
пишутся все эти оскорбле-
ния. Оказалось, что местона-
хождение «одноклассниц» - в 
квартире у бабули Инны и в 
квартире бабулиной сестры.

«После истории с «синим 
китом» наказание за подоб-
ные вещи было ужесточено в 
июне этого года, - рассказыва-
ет глава Ассоциации адвока-
тов России за права человека 
Мария Баст. - Если бабушек 
привлекут по статье 110 УК 
РФ часть 2 «Доведение до са-
моубийства несовершенно-
летнего», то им грозит от вось-
ми до пятнадцати лет лишения 
свободы. Если же подобная 
деятельность будет квалифи-
цирована следствием как про-
сто хулиганство и унижение 
человеческого достоинства, 
то это два года колонии».

Сейчас, пока следствие 
проводит по данному делу 
необходимые экспертизы, ба-
бушки находятся дома, давать 
журналистам комментарии 
они отказываются.

Самый большой вопрос: 
действительно ли пыталась 
родная бабушка убить под-
ростка или все-таки он сам 
наелся таблеток? «В таких 
делах достаточно бывает по-
казаний самого потерпевше-
го, - продолжает Мария Баст. 
- Весь вопрос в том, будет ли 
Максим после лечения при-
знан вменяемым. Если да, то 
его показания будут учтены 
следствием, несмотря на воз-
никшие у него психические 
расстройства».

Аделаида Сигида

Старушку обвиняют 
в том, что она 

отравила таблетками 
феназепама родного 

внука из мести 
невестке.

FO
TO

LI
A

«Самые опасные люди - это 
родственники. В моей прак-
тике был случай - больному 
раком дедушке постоянно 
клали на стол большие дозы 
психотропных препаратов, 
пока он не покончил жизнь 
самоубийством. Против род-
ственников завели уголов-
ное дело по факту доведения 
до самоубийства. Не хотели 
ухаживать, хотели скорее по-
лучить наследство!

И такие случаи сплошь и 
рядом! Сестра спаивала бра-
та, чтобы освободить квар-
тиру. Брат оставил сестру 
без помощи в одиночестве. 
Постоянное противостояние 
между родственниками, веч-
ная вражда. Никто не хочет 
никому помогать, ни о ком 
заботиться. Зато аппетиты в 
годы капитализма выросли 
немерено - каждому хочется 
урвать, получить наследство. 
Никакой жалости, сплошное 
потребительское отноше-
ние.

Доносы вдруг все начали пи-
сать друг на друга! Такое впе-
чатление, что наши согражда-
не во всех своих бедах винят 
самых близких, а не чиновни-
ков и правительство. У кого 
пенсия низкая, кому зарплату 
не заплатили, кого-то вообще 
с работы выгнали, а виновны-
ми видят своих бабушку или 
дедушку, сестру или брата. 
Стариков вообще готовы жи-
выми закопать. Так что в об-
ществе мы живем далеко не 
здоровом».

Комментарий 
Марии Баст:

В подмосковном Зеленограде 
67-летняя пенсионерка пыталась 
убить внука из мести невест-
ке. До этого бабушка травила 
внучку в соцсетях от имени 
одноклассницы. Теперь 
женщине угрожает 15 лет 
тюремного заключения.

Бабуля-убийца
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Б
ог одарил его очень 
щедро. Яркий, кра-
сивый, безумно та-
лантливый и неве-
роятно успешный. 
Еще пять лет назад 

Хворостовский говорил: «В 
свои 50 я очень многое уже 
успел. Даже если вдруг возьму 
и умру сейчас - сделано доста-
точно, чтобы оставить след и 
добрую память о себе». Тогда 
эти слова воспринимались, 
как некое кокетство звезды. 
На прошлой неделе стали 
горькой реальностью...

Больше двух лет знамени-
тый певец мужественно сра-
жался со страшным недугом. 
Все началось в июне 2015 года. 
Тогда Хворостовский отменил 
сначала одно выступление, 
затем другое, третье. Пош-
ли неприятные слухи, и он их 
пресек достаточно быстро, ре-
шив не прятаться и ничего не 
скрывать.

«Я до болезни будто чув-
ствовал, что должен забо-
леть. У меня появились апа-
тия, очень черное восприятие 
мира, не было ни радости, ни 
наслаждения своей работой. Я 
был очень уставший, пессими-
стичный. Я уже как бы не лю-
бил жить», - делился Дмитрий.

Он верил в победу
И все-таки он не терял оп-

тимизма. Говорил о том, что 
собирается дать бой болезни, 
обязательно победить. И его 
лучезарной улыбке сложно 
было не поверить. «Не в моем 
характере сидеть и терпели-
во ждать, пока решается твоя 
судьба» - эти слова стали де-
визом Хворостовского, он по-
вторял их как мантру...

Кстати, певец наотрез от-
казался от сбора денег, как это 
было в случае с Жанной Фри-
ске. Безумно дорогостоящее 
лечение его семья оплачивала 
только за счет собственных 
средств. Хворостовский все 
взял в свои руки и никому не 
позволял себя жалеть. Даже 
о болезни, которая приносила 
ему неимоверные страдания 
(одна лишь химиотерапия 
длилась шесть недель), он го-
ворил очень просто и обыден-
но. «Я частично облысел, во-
лосы на затылке посыпались, 
- признавался Дмитрий. - Если 
поднести руку к участку, ко-
торый подвергся облучению, 
даже дополнительное тепло 
можно почувствовать. Быва-

ют моменты, когда приливает 
кровь и все там начинает пуль-
сировать».

А еще утверждал, что у 
него здоровый организм, а 
значит, лечение обязательно 
поможет. «Я знаю, теперь бу-
дет только лучше, - как буд-
то самого себя уговаривал 

Хворостовский. - И дело не в 
дешевом бодрячестве или по-
казном оптимизме. Считаю 
себя способным здраво оцени-
вать происходящее и вполне 
отдаю себе отчет, насколько 
серьезна ситуация, в которую 
попал. Напоказ радоваться 
жизни не буду. Тем не менее 
настроен бороться и использо-
вать любой шанс, чтобы най-
ти позитив. Про таких, как я, 
американцы говорят: survivor 
- «намеренный выжить, цепля-
ющийся за жизнь».

«Я всегда знал 
себе цену»

Тогда, после курса химио-
терапии, случилось невероят-
ное - уже в сентябре 2015 года 
Хворостовский вышел на сце-
ну «Метрополитен-опера» с 
арией Трубадура. Профессио-
налы знают: это одна из самых 
сложных партий...

...Его звезда ярко зажглась 
в 1989-м, когда Дмитрий выи-
грал Международный конкурс 
оперных певцов в Кардиффе. 
Сразу после блистательной 
победы Хворостовского стали 
буквально разрывать на ча-
сти - от предложений не было 
отбоя, лучшие театры мира 

зазывали к себе сибирского 
самородка. И год за годом он 
покорял залы, города, страны. 
Выглядел при этом очень ам-
бициозным.

«Я всегда знал себе цену, по-
нимал, что у меня есть то, чего 
нет у многих миллионов лю-
дей, всегда имел перед собой 
цели, к которым стремился, 
которых привык добиваться. 
В этом отношении я абсо-
лютно не изменился - до сих 
пор ставлю перед собой цель, 
ее добиваюсь. И если не по-
лучается, так же переживаю, 
как раньше, - говорил Дми-
трий. - Мои цели ставились 
и развивались постепенно, я 
не хотел завоевать весь мир в 
свои 20 лет. Но я захотел его 
завоевать в 25, потому что уже 
видел этот горизонт. Когда на-
чал побеждать на конкурсах, 
почувствовал разницу в том, 
что делаю я и что делают дру-
гие. Это не видеть и не заме-

чать невозможно, правда же? 
Так же, как и слушая записи 
каких-то известных певцов, я 
мог почувствовать в свои 25, 
что умею петь хорошо, может 
быть, даже лучше, чем многие 
другие».

Он выглядел настоящим 
и полновластным хозяином 
собственной жизни. Захотел 
- и отказался от предложения 
войти в труппу Большого теа-
тра. Захотел - и уехал жить в 
Лондон. Захотел - и развелся, 
женился вновь. Не обращая ни 
малейшего внимания на пере-
суды и порицание...

«Вам осталось 
18 месяцев...»

С первой женой Дмитрий 
познакомился еще в ранней 
молодости. Удочерил ее ре-
бенка, перевез в Англию, там 
у пары родились близнецы. И 
все вроде были счастливы. Но 
дальше в жизни Хворостов-
ского случилась сумасшедшая 
любовь, и он, ни секунды не 
сомневаясь, решил круто из-
менить свою судьбу. Девушку 
- тоже певицу, родом из Ита-
лии - звали Флоранс. Флоша, 
как на русский манер он ее на-
зывал...

«Случилось то, что слу-
чается с миллионами других 
людей, - как обычно, очень 
просто объяснял свое поме-
шательство Дмитрий. - Слу-
чилась настоящая любовь, и 
чувство это мы несем до сих 
пор. А вот это как раз очень 
большая редкость. Вообще, 
любовь - это чувство, кото-
рое требует очень большой 
работы. Для того чтобы со-
хранялись отношения, нужно 
очень-очень долго и тяжело 
работать. И прежде всего это, 
конечно, работа женская».

Флоранс оставила сцену, от-
казалась от карьеры, полно-
стью посвятила себя мужу. У 
них родились чудесные дети - 
Нина и Максим. И Хворостов-
ский души в них не чаял.

«Я очень люблю быть 
дома, и мои обязанности в 
основном связаны с детьми. 
Дети у нас чудные, уникаль-
ные, красивые. Они просто 
выращены в любви, а это ве-
ликая вещь, - с удовольствием 
рассказывал он. - Я практиче-
ски никогда не повышаю на 
них голос. Берегу своих детей, 
потому что они очень тонкие 
люди. Да и вообще, потому 
что они люди. И просто так, 

ради воспитания повышать 
голос? Один раз я попробо-
вал и почувствовал себя по-
следним негодяем. Думаю, 
больше этого делать не буду, 
не хочу. Да и не надо...»

Со своей болезнью он бо-
ролся и ради них тоже. Меч-
тал увидеть взрослыми, со-
стоявшимися, счастливыми. 
И не верил в свое поражение 
- привык же всегда побеждать. 
Кстати, когда Хворостовский 
только узнал о своем страш-
ном диагнозе, доктора в одной 
из лучших клиник США ему 
открыто заявили: «Вам оста-
лось 18 месяцев». И этот при-
говор он не принял на веру. 
Боролся, сражался, воевал. И 
выкроил у судьбы целый год. 
Всего лишь год...

Ксения Позднякова

Дмитрий Хворостовский

Он боролся 
до конца...

Смерть певца потрясла 
всех. Прозвучали тыся-
чи соболезнований из 
разных уголков мира. А 
поэт Илья Резник напи-
сал стихи, которыми по-
делился с «МН».

Илья Резник

Молитва по Дмитрию 
Хворостовскому
В печали по Диме болит

мое сердце,
Осенней дорогой иду я,

 скорбя.
Творец! Я хочу твоей

песней согреться,
Услышать твой голос,

 увидеть тебя.
Ты звезды зажег 

на небесном просторе,
Что свет вдохновенный 

восторженно льют.
Взошел ты светло 

на священные хОры,
Где ангелы вместе 

с тобою поют.
Угасло вдруг солнце, 

что ярко светило,
И смолк вестью 

черной убитый эфир.
В печали страна, 

что тебя так любила,
В отчаянии стих 

песно-песенный мир.
В душе моей грусть, 

тихий плач и страда-
нье -

Ушел ты в Небесное
Царство Святынь.

Но с нами твой голос,
твой взор и дыханье,

Ты с нами вовеки и при-
сно!

Аминь.

НАШЕ ДОСЬЕ
Дмитрий Хворостовский родился 16 октября 1962 года в 
Красноярске.
В 1985-1990 гг. был солистом Красноярского государствен-
ного театра оперы и балета. С 1990 года имел ангажементы 
в лучших оперных театрах мира: Ковент-Гарден (Лондон), 
«Ла Скала» (Милан), «Метрополитен-опера» (Нью-Йорк), 
Венская и Берлинская оперы, Мариинский театр и др.
Первая жена - Светлана, бывшая балерина. В браке роди-
лись двое детей-близнецов - Александра и Данила (1996 г. 
р.). В 2001 году супруги, прожив 15 лет, развелись.
Вторая жена - итальянка, певица Флоранс Хворостовская 
(до замужества - Илли). В 2003 году у пары родился сын 
Максим, в 2007-м - дочь Нина.
Умер 22 ноября в Лондоне.

С женой Флоранс
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Российская система каче-
ства исследовала 30 брен-
дов сосисок «Молочные» 
по 70 показателям качества. 
Отрадно, что ни в одном из 
образцов не обнаружено бак-
терий кишечной палочки, золо-
тистого стафилококка и других 
патогенных микроорганизмов, 
тяжелых металлов, консерван-
тов, коллагенового животного 
белка (изготавливается из све-
жей свиной шкурки методом 
высушивания и измельчения), 
радионуклидов и ГМО. Зато 
качественные характеристики 
большинства сосисок хромают. 
К примеру, ряд производителей, 
взявшихся за выпуск сосисок 
сорта «Молочные», не следовал 
действующему ГОСТу и добав-
лял в них посторонние ингре-
диенты. Проверка образцов на 
генетический материал коров, 
свиней, баранов, лошадей и 
даже кошек и собак показала: 
при производстве сосисок ни 
одна Мурка, ни один Шарик не 
пострадали, но в шести марках 
обнаружилось мясо курицы, 
притом что молочные соси-
ски должны состоять только 
из мяса свинины и говядины. 
А в сосисках под торговыми 
марками «Атяшево», «Мясная 
губернская компания», «Папа 
может», «Стародворские кол-
басы» («Вязанка»), «Царицы-
но» и «Черкизово» были най-
дены шкурки или фрагменты 
костей и хрящей. Впрочем, 
некоторые производители 
честно указали наличие посто-
ронних ингредиентов. Так, на 
маркировке «Папа может» и 
«Черкизово» в составе значи-
лось «мясо птицы механиче-
ской обвалки», а на маркиров-
ке сосисок «Стародворские 
колбасы» («Вязанка») - нали-
чие белкового стабилизатора 
(свиные шкурки, вода). Ну 
хоть не соврали, и на том спа-
сибо.

Несмотря на то что в го-
стовских сосисках не возбра-
няется добавление крахмала, 
который лучше «склеивает» 
фарш, стандарт Роскачества 
против этого порошка в про-
дуктах, претендующих на 
Знак качества. По этой при-
чине сосиски под торговыми 

марками «Велком», «Владимирский 
стандарт», «ВМК» и «Мясная губерн-
ская компания» не получили высокую 
оценку. Как и честно упомянувшие 
крахмал в составе своих продуктов 
сосиски марок «Черкизово» и «Ста-
родворские колбасы» («Вязанка»). 
Кроме того, в двух брендах выявлена 
соя. Но если производитель сосисок 
«Молочные по-царицынски» («Ца-
рицыно») правдиво об этом написал 
на упаковке, то производитель марки 
«Мясная губернская компания» умол-
чал о присутствии в составе сосисок 

сои, нарушив права потребите-
лей. А производители товаров 
под торговыми марками «Вел-
ком», «Дмитрогорский про-
дукт», «Малаховский», «Мясная 
губернская компания», «Мясная 
история», «Ремит», «Рублев-
ский», «Черкизово» решили не 

сообщать покупателям о 
наличии в их сосисках кар-
рагинана - ингредиента, 
который используется для 
маскировки недостающего 
белка и удешевления про-
изводства.

Проверку на антибио-
тики и вовсе не прошло 
большинство образцов. В 
16 из 30 проверенных ма-
рок сосисок «Молочные» 
было зафиксировано нали-
чие синтетических веществ. 
Если в 13 марках найдены 
лишь следы антибиотиков, 
то производители «Мясниц-
кий ряд», «Владимирский 
стандарт» и «Рублевский» 
допустили превышение 
обязательных требований.

Зато с весом накладка 
вышла только у «Ближ-
них горок». Произво-
дитель на 35 граммов 
обманул потребите-
ля. Вместо 450 г пач-
ка весила всего 415 г.

По результатам 
лабораторных ис-

пытаний 11 брендов 
сосисок признаны со-

ответствующими всем 
требованиям к качеству 

и заявленной на упаковке 
информации, а пять - опе-
режающему стандарту 
Роскачества. В славную 
пятерку попали сосиски 
торговых марок «Дымов», 
«Пит-Продукт», «Мясной 
дом Бородина 1997», «Ми-
коян» и «Фамильные кол-
басы». Их производители 
смогут претендовать на рос-
сийский Знак качества.

Елена Хакимова

ШКУРНЫЙ ИНТЕРЕС 
МОЛОЧНЫХ СОСИСОК
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Стоит ли бояться пищевой добавки Е250?
Нитрит натрия - соль азотистой кисло-
ты  - обладает антибактериальными и 
антиокислительными свойствами и на 
этикетках пищевой продукции указы-
вается как пищевая добавка Е250. 
Встретить ее можно в составе варе-
ных, сырокопченых, солено-копче-
ных и вяленых мясных продуктов 
(сосисок, колбас и др.), а также 
мясных консервов.

- Пищевая добавка Е250 разрешена 
во всем мире. Как консервант, она за-
щищает продукты от бактерий ботулиз-
ма, а как фиксатор окраски - помогает 
разным мясным и рыбным деликатесам 
выглядеть аппетитно - розово, - рассказал ру-
ководитель лаборатории химии пищевых 
продуктов ФГБУН «ФИЦ питания и био-
технологии», доктор биологических наук 
Владимир Бессонов.

Нитритная соль - это нитрит натрия, смешан-
ный с обычной поваренной солью. Такую нитрит-
но-посолочную смесь производители исполь-
зуют, чтобы было проще и удобнее дозировать 
консервант.

На вопрос, как распознать колбасу, в которой 
есть Е250, Владимир Владимирович ответил:

- Только по цвету. У колбас и сосисок, в составе 
которых нет нитрита натрия, цвет серый, как у обыч-
ного вареного мяса. И срок годности у них неболь-
шой. Розовый цвет, характерный для мяса свежего, 
обеспечивает как раз Е250. Это вещество, добав-
ленное в виде нитритно-посолочной смеси в кол-
басный фарш, соединяется с белками и фиксирует 
цвет, не дает ему окисляться. Чем больше белка, 
тем ярче, розовее окраска готового продукта.

По нормативу на килограмм колбасы прихо-
дится 50 мг нитрита натрия. Это безопасный уро-
вень. Он рассчитывается исходя из того, сколько 
в среднем за год мы съедаем сосисок и колбас. 
Однако производители кладут гораздо меньше, 
обычно около 30 мг на килограмм. Этого доста-
точно, чтобы добиться необходимого техноло-
гического эффекта, а организм при этом не по-

страдал.
Какая дозировка нитрита натрия безо-

пасна, устанавливает Всемирная органи-

зация здравоох-
ранения (ВОЗ). 
На данный мо-
мент допустимая 
суточная доза по-
требления нитри-
та натрия - 0,6 мг 
на килограмм массы 
тела.

- Даже если вы будете пи-
таться сосисками каждый день, нитрит натрия 
будет выводиться из организма снова и снова, - 
подытожил доктор биологических наук Владимир 
Бессонов. - Откладываться, как, например, холе-
стерин, нитрит натрия не может, для него попро-
сту нет места. Однако все хорошо в меру. Каж-
дый человек решает сам, есть или не есть ему 
колбасу. Надо помнить, что колбаса - лишь один 
из видов продуктов с не самым сбалансирован-
ным составом, и питаться ею постоянно - значит, 
нанести вред здоровью.
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По стандарту сосиски «Мо-
лочные» готовятся из измель-

ченного мяса свинины или говя-
дины. Фарш формуется, варится, 
а затем его перемешивают с су-
хим обезжиренным или цельным 

молоком - отсюда и название. 
Есть в составе и другие ин-

гредиенты, рекомендо-
ванные ГОСТом.

СПРАВКА «МН»
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паВажно!
 Нитрит натрия запрещен для ис-

пользования в продуктах для детей 
до 3 лет.

 Без вреда для здоровья взрос-
лый человек в день может съесть 
около килограмма колбасы, в со-
ставе которой есть Е250. Такое ко-
личество нитрита натрия не нане-
сет ущерба здоровью.

 Нитрит натрия не накапливается 
в организме. Даже если вы будете 
питаться сосисками каждый день, 
нитрит натрия будет выводиться из 
организма снова и снова.

FOTOLIA

Когда хозяйкам хочется отдохнуть от сложных блюд и разносолов, на 
помощь приходят сосиски - пять минут, и ужин готов. Быстро? Да. По-
лезно? Едва ли. Безопасно? Не всегда. Исследование показало: каче-
ство половины брендовых молочных сосисок может серьезно огорчить 
потребителя. Узнай, кто не прошел строгой проверки Роскачества, а 
нежное мясо разбавил крахмалом, шкурками и костями или приправил 
продукт антибиотиками и соей.
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В погоне за 
красивой фигурой 

девушки атакуют 
фитнес-центры. 

Они уверены, что 
заниматься в них 

модно, полезно для 
здоровья и, конечно, 

это помогает быть 
в тонусе - красивой, 

энергичной и полной 
оптимизма. 

Но, оказывается, 
у фитнеса и прочих 

занятий спортом 
есть типично 

женский побочный 
эффект - они могут 

быть опасны для 
груди.

Грудь себе на уме
Из-за них этот ор-

ган, притягивающий 
взгляды муж-
чин, может 
потерять 
свою фор-
му. Это 
у б е д и -
т е л ь н о 
доказали 
а м е р и -
к а н с к и е 
ученые из 
Портсмутского 
университета. Но не 
все так страшно, уче-
ные еще и рассказали 
женщинам, как сохра-
нить свои прелести.

Для многих органов 
фитнес - то, что надо: 
ноги он делает строй-
нее, живот - более 
плоским, а ягодицы - 
упругими. Но вот грудь 
может стать чахлой 
и отвислой. Почему? 
Потому что она может 
жить своей жизнью не-
сколько отдельно от 
тела. Все дело в дви-
жениях, которые со-
вершает грудь во вре-
мя занятий спортом. 
Ученые из Портсмута 
показали, что все дело 
в колебательных дви-
жениях груди во время 
бега и других занятий 
спортом.

Они весьма убеди-
тельно организовали 
эксперимент, в котором 
участвовали около 60 
женщин. Грудь у них 
была естественной, без 
силикона и пластики, 
но разного размера. 
Ученым удалось за-
снять движения, кото-
рые совершают молоч-
ные железы во время 
бега. Для этого в обла-
сти соска и ключицы 
установили специаль-
ные датчики, движения 
которых записывали в 
инфракрасном свете во 
время занятий на бего-
вой дорожке.

Выяснились потря-
сающие вещи. Напри-
мер, груди не просто 

подпрыгивали, 
как это мо-

жет пока-
заться на 
п е р в ы й 
взгляд, а 
двигались, 
о п и с ы -

вая в про-
с т р а н с т в е 

в о с ь м е р к у. 
Амплитуда дви-

жения свободной 
груди, не стесненной 
лифчиком, при каж-
дом шаге была около 
8-10 см. И когда уче-
ные посчитали дистан-
цию, «проходимую» 

каждой молочной же-
лезой за то время, как 
женщина пробегает 
милю, она оказалась 
более 130 метров. И 
это данные для гру-
ди среднего размера, 
большая «пробегает» 
относительно своей 
хозяйки более значи-
тельную дистанцию - 
200 метров (амплитуда 
ее колебаний увеличи-
вается). 

Все дело 
в анатомии

И это очень серьез-
ная проблема, если со-
поставить анатомию 
молочной железы с 

ее весом (в среднем 
это 200-300 грамм, 
но нередко бывает и 
больше). При этом 
структуры, поддер-
живающие ее фор-
му, не очень прочны. 
Это кожа груди и 
Куперовы связки, на-
званные по имени ан-
глийского анатома и 
хирурга Эстли Купе-
ра, издавшего в 1840 
году книгу «Анато-
мия женской груди». 
Это весьма тонкие и 
нежные образования 
из соединительной 
ткани, окружающие 
в молочной желе-
зе каждую жировую 
долю. Сами они при-
соединяются изнутри 
к коже. Конструктив-
но это такая армату-
ра молочной железы, 
но сделанная из очень 
слабого материала. 
Связки достаточно 
легко растягиваются, 
и в результате грудь 
приобретает тот вид, 
описывать который, 
наверное, нет нужды.

Ученые из Порт-
смута провели испы-
тания женщин в раз-
личных лифчиках. 
Даже обычные сокра-
тили движения груди 
почти на 40 процен-
тов. А в специальных 
лифчиках для спорта 
колебания умень-
шились почти на 80 
процентов. Поэтому 
свое исследование 
специалисты закан-
чивают конкретными 
рекомендациями. Хо-
роший лифчик, по-
могающий сократить 
амплитуду движений 
груди при занятиях 
спортом, важен не 
меньше, чем кроссов-
ки и прочие спортив-
ные аксессуары. Каж-
дой женщине нужно 
это знать прежде, чем 
пойти в фитнес-центр.

Дети буквально вса-
сывают эту болезнь 
зубов с молоком... Но 
только не с материн-
ским, а с тем, которое 
сосут из бутылочки. 
Дело в том, что именно 
прием пищи из буты-
лочки и способствует 
развитию карие-
са. Только при 
этом способе 
кормления 
м а л ы ш и 
подолгу не 
расстаются 
с бутылкой, 
начиненной 
ч е м - н и б у д ь 
в к у с н е н ь к и м . 
Многие с бутылкой во 
рту спят, гуляют, живут... 
А только у них оторвут 
эту сладкую соску, как 
они начинают волно-
ваться, кричать и пла-
кать. Кормление грудью 
не приводит к таким 
эксцессам.

Второй важнейший 
фактор - содержимое 
бутылочек. К сожале-
нию, оно часто начине-
но сахаром. Он есть в 
заменителях материн-
ского молока, во фрук-
тово-плодовых соках и 
в прочих детских напит-
ках. Детям так нравится 
незатейливый сладкий 
вкус, что родители даже 
часто подслащивают им 
простую воду. Это се-
рьезная ошибка. Сахар 
из напитков отклады-
вается на эмали зубов, 
бактерии им питаются, 
выделяя кислые веще-
ства, которые постепен-
но растворяют эмаль. 
«Пробоины» в эмали 
увеличиваются и по-
степенно углубляются в 
ткани зуба. Так возника-
ют настоящие кариоз-
ные полости.

Несколько слов стоит 
сказать о соках, которые 
все чаще начинают вво-
дить в качестве прикор-
ма детям. Родители поч-
ти поголовно уверены, 
что это очень полезные 
напитки, содержащие 
массу витаминов. На 
деле они очень богаты 
сахаром. Даже если вкус 
у них весьма кислый, в 
них все равно куча саха-
ров - фруктоза, глюкоза, 
сахароза и т. д. В каждых 
100 мл - 10 грамм саха-

ров, то есть примерно 2 
кусочка или две чайных 
ложки. Просто сладкий 
вкус соков маскируют 
кислоты.

Медикам хорошо 
известно: чем дольше 
зубы омываются слад-

ким раствором, тем 
выше риск раз-

вития кари-
еса. Как вы 
понимаете, 
кормление 
м а л ы ш е й 
из буты-

лочек мак-
с и м а л ь н о 

способствует 
развитию кари-

еса - более долгий кон-
такт зубов со сладкой 
жидкостью не возника-
ет ни при каких других 
условиях кормления.

Чтобы сократить ве-
роятность развития ка-
риеса у малышей, Аме-
риканская академия 
детской стоматологии 
разработала следую-
щие правила для роди-
телей:

Не позволяйте ребенку за-
сыпать с бутылкой во рту, 
наполненной молоком, 
заменителем материн-
ского молока, фруктовым 
соком и другими сладки-
ми жидкостями.
Никогда не позволяйте 
детям сосать бутылку на 
прогулке.
Если ребенок неспокоен 
и хочет пососать внеоче-
редную бутылку между 
обычными приемами 
пищи или во время сна, 
дайте ему бутылочку, на-
полненную просто водой.
Давая ребенку соску или 
пустышку, всегда прове-
ряйте, чистая ли она и не 
содержит ли следов ка-
кой-либо сладкой жидко-
сти.
По мере того как возраст 
ребенка приближается к 
году, приучайте его к чаш-
ке. Дети должны прекра-
тить питаться из бутылоч-
ки с соской вскоре после 
того, как им исполнится 
год.
Обращайте внимание на 
любые припухлости, по-
краснения во рту ребенка, 
а также на любые темные 
пятна на поверхности зу-
бов. В случае их появле-
ния проконсультируйтесь 
с детским стоматологом.

Подготовил Олег Днепров

 ЭТО ВАЖНО                      
Что еще влияет на форму 
и объем груди?

Половые признаки зависят от половых гормонов. 
У женщин их называют эстрогенами. Они действи-
тельно влияют на многие процессы, происходящие 
в женском организме, в том числе и на грудь.

Кроме собственных женских гормонов, выраба-
тываемых ее организмом, есть еще фитоэстрогены. 
Это содержащиеся в растительных продуктах веще-
ства, которые и по своему действию на организм 
похожи на настоящие женские половые гормоны. 
Поэтому есть некоторое их воздействие и на молоч-
ные железы. Не надо его переоценивать и думать, 
что они могут совершить чудо. Но и недооценивать 
не надо. Лучше, чтобы продукты с ними присутство-
вали в питании женщины. Где их искать? Вот список 
основных продуктов, богатых фитоэстрогенами.

Все подобные вещества делят на две большие 
группы.
 1. Изофлавоноиды. Содержатся в сое 

и в любых продуктах, ее содержащих (кро-
ме соевого масла), во всех других бобовых 
(фасоль, горох и т. д.) и в продуктах из них, в 
чечевице, гранате, финиках (инжир), семечках 
подсолнечника, капусте (в т. ч. квашеной).

2.  Лигнаны. Содержатся в пшенице и ржи 
(но сохраняются только в отрубях и цель-
нозерновой муке, так как содержатся лишь 
в оболочках зерен), рисе, овощах и зелени 
(морковь, свекла, огурцы, петрушка, чеснок), 
яблоках, персиках, арбузе, вишне, сливе и 
других ягодах, семенах льна, орехах (фисташ-
ки, кешью и др.).

КАРИЕС 
с рождения

 Почему даже у грудничков 
бывают плохие зубы 

Все чаще кариес появляется 
у маленьких детей. Иногда он бывает даже 

у малышей, еще не расставшихся с соской. 
Как это возможно?

может быть губителен 
для женской груди
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- Алена, скажите, вы 
являетесь феминисткой, 
выступаете против муж-
чин?

- Нет, конечно! Я за муж-
чин, я их очень люблю! 
Чин мужа - большая ответ-
ственность, но, увы, мужи 
сегодняшние не умеют 
ее нести, значит, нужны 
мужчины, которые нау-
чат. Семинаров о том, как 
быть женщиной, много, 
правда, толку от них нет 
(учат быть со щами на го-
лове). А как быть мужем, 
воином, не учат вообще. 
И где тогда мужчинам 
получать такие нужные 
знания, если и их роди-
тели не знали, а мне, как 
женчине, негоже мужчи-
ну учить-то.

- Вы ведете занятия 
для женщин?

- Для женщин я не веду, 
веду для женчин, тех, кто 
хочет вернуть свой Чин.

- Чем ваши занятия 
отличаются от других 
и чему можно на них обу-
читься?

- Отличаются всем! Я 
хранительница древних зна-
ний именно знати. Я обучаю 
принятию Чина (особой 
Силы), который дает жен-
чине все - здоровье, радость, 
семью, деньги.

- Просто какие-то чу-
деса вы нам рассказывае-
те! Неужели этому мож-
но обучиться и все иметь 
так просто?

- Нет, конечно, непросто, 
это познание Силы дается 
тяжело, но зато подарок за 
это - роскошь!

- Расскажите, пожалуй-
ста, нам, как меняется 
женчина в Чине. Может 
быть, у вас есть возмож-
ность поделиться с наши-
ми читателями какими-
то тайнами?

- Женчина в Чине ро-
скошна, таинственна, а 
еще, знаете, это очень 

важно, чтобы ее Сила до 
замужества томилась. Это 
томление в груди, прости-
те за сравнение, как еда 
в печи томится, и ее аро-
мат уже просится к вам, 
но вы знаете, что нужно 

знать. Вопрос в том, что 
внешность женчины не 
влияет на возможность 
быть счастливой. Не ро-
дись красивой, а родись 
счастливой. Счастье нуж-

но привлечь в свою жизнь, 
и томление есть одна из 
разновидностей работы с 
женской Силой. Сегодня 
даже замужние женчины 
не умеют создавать вну-
три себя томление и яркое 

послевкусие. И знаете, 
мы не говорим об ин-
тимных удовольствиях, 
речь идет совсем о дру-
гом - о направлении сво-
ей Силы в нужное русло 
по своему желанию. На 
женской Силе держит-
ся все: и благополучие, 
и здоровье, и, конечно, 
взаимоотношения не 
только между мужчи-
ной и женчиной, но и 
между мамой и детьми 
тоже. Женчина в Чине 
умеет направить свою 
Силу - это знали все ца-

рицы. Так вот женчина в 
Чине - царица, от нее ис-
ходит особая энергия слад-
кой власти.

- У вас недавно состоя-
лась удивительная встре-

ча, среди почетных гостей 
был замечен артист теа-
тра и кино Александр Но-
сик. Расскажите об этом, 
пожалуйста, подробнее. 

- Да, 19 ноября состоя-
лась встреча. Александр 
Носик прочитал нам по-
трясающие стихи, по-

желал далее двигаться в 
верном направлении. Моя 
дочь Кристина спела пес-
ню «Ты огонь, я вода», 
которую все полюбили, 
был показ одежды от за-
мечательных дизайнеров 
- мамы и дочки (моих уче-
ниц) Екатерины и Дарьи 
Зуевых, и, конечно, основ-
ное - я рассказала о тайнах 
для женчин, поведала мно-
го интересного и для муж-
чин, кстати, тоже. Пригла-
шаю ваших читательниц 
обязательно посетить сайт 
«Чин женчины», огромное 
количество информации 
есть в свободном доступе. 
Не нужно думать, что кто-
то придет и все решит за 
вас. Ваша жизнь в ваших 
руках, действуйте!

 - Действительно, го-
воря вместо «женщи-
на» «женчина», что-то 
меняется, мы это за-
метили!

 - Да, меняется, все ме-
няется к лучшему. Вернем 
женчинам Чин, и все изме-
нится!

Мы беседовали с уни-
кальной женчиной Аленой 
Полынь.

Антон Иванов

Легендарная вещунья шокировала всех громким заявлением, 
что женщины не нужны, и сказала: «Возвращаем женчинам 
Чин, а значит, и Силу».

АЛЕНА ПОЛЫНЬ: 
«ЖЕНЩИНЫ БОЛЬШЕ 
НЕ НУЖНЫ!»

Сегодня даже 
замужние жен-
чины не умеют 

создавать внутри себя 
томление и яркое по-
слевкусие. Речь идет 
о направлении своей 
Силы в нужное русло 
по своему желанию. 

Алена Полынь 
с дочерью Кристиной 
и Александром 
Носиком
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам не следует сейчас 
пассивно сидеть сложа руки 
и быть сторонними наблю-
дателями. Такое бездействие 
может надолго выбить вас из 
привычного ритма. В среду 
вашего обаяния и энергии 
хватит на двоих. В понедель-
ник возможно напряжение во 
взаимоотношениях с руко-
водством.
Благоприятные дни - 29 и 5.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Стрельцы на этой неделе бу-
дут нуждаться в собеседни-
ках. Однако взаимному со-
гласию могут помешать пси-
хологические и возрастные 
барьеры. Есть вероятность 
ссор из-за разницы в миро-
воззрениях. В воскресенье 
устройте семейный культпо-
ход. Во вторник будьте пун-
ктуальны.
Благоприятные дни - 29 и 5.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны терпеть не могут тра-
тить слишком много времени 
на обсуждение вопросов. 
Однако звезды не совету-
ют вам сейчас принимать 
скоропалительных реше-
ний, чтобы впоследствии не 
сожалеть об этом. Четверг 
хорош для подписания до-
кументов. В выходные не за-
будьте об отдыхе.
Благоприятные дни - 29 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Надежность и предсказуемость 
Тельцов могут перерасти в 
упрямство и скуку. Чтобы не за-
стрять в болоте, постарайтесь 
проявлять гибкость в решении 
некоторых вопросов. В четверг 
не раздражайте домашних 
своими капризами. В начале 
недели интуиция станет хоро-
шим помощником в денежной 
сфере.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

В этот период Ракам будет 
предоставлен шанс общения 
с влиятельными людьми. В то 
же время в течение этой не-
дели жизненные обстоятель-
ства могут проверить вас на 
прочность. Появление новых 
интересов в пятницу немного 
снимет рабочее напряже-
ние. Во вторник займитесь 
спортом.
Благоприятные дни - 29 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

Постарайтесь обеспечить 
себе спокойствие и душев-
ный комфорт. Не действуйте 
напролом и не торопитесь, 
звезды рекомендуют Львам 
восстановить потраченные 
силы. Пятница - отличное вре-
мя для покупок и финансовых 
операций. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
в понедельник. 
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 2 и 5.

Девам рекомендуют больше 
общаться и знакомиться с 
новыми людьми. Расширяйте 
привычный круг общения, посе-
щайте массовые мероприятия. 
Новые интересы вдохнут нотки 
свежести в вашу повседневную 
суету. В субботу приготовьтесь 
к романтическому свиданию. 
Во вторник лучше не брать 
инициативу на себя. 
Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

Не заставляйте себя делать 
то, что вам противоречит. 
Эта неделя особенно бла-
гоприятна для активного 
отдыха, веселья, встреч с 
друзьями и родственниками. 
В среду не стоит принимать 
все слишком близко к серд-
цу. В воскресенье не дове-
ряйте первому встречному и 
следите за своими вещами.  
Благоприятные дни - 29 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

Проблемы, которые могут 
сейчас возникнуть, старай-
тесь решать сразу же, не от-
кладывая на завтра. Проведи-
те неделю активно, беритесь 
за новые проекты, поддержи-
вайте выгодные предложения. 
В выходные возможны случай-
ные финансовые потери. Не 
перегружайте себя работой в 
понедельник.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

Отличный период, чтобы оце-
нить мелочи жизни. Наслаж-
дайтесь жизнью и накачивайте 
себя энергией, ведь, как из-
вестно: «В здоровом теле - здо-
ровый дух». В эмоциональном 
плане возможны небольшие 
блокировки, но это скоро прой-
дет. Не торопитесь принимать 
важные решения в четверг. Во 
вторник займитесь спортом.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 29 и 3.

Водолеи сейчас тонко ощутят 
свою интуитивную природу. 
Вам предстоит отыскать свет 
в темном туннеле. Вы можете 
вернуться назад или пойти впе-
ред, главное - не упустите важ-
ные события в вашей жизни. 
Пятница - удачное время для 
крупных приобретений. В по-
недельник с противоположным 
полом вам лучше не шутить.
Благоприятные дни - 29 и 3.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Рыбы получат много пищи 
для размышлений. Вы може-
те обдумать свои текущие 
финансовые дела, повсед-
невные нужды; не исключе-
но, что вам придется сосре-
доточиться и на медицинских 
вопросах. В субботу при-
гласите домой гостей. В по-
недельник вашей энергии 
хватит на двоих.
Благоприятные дни - 30 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

ПРОГНОЗ

29 ноября полусекстиль Венеры и Сатурна добавит 
осторожности в выражении чувств. 1 декабря - оп-
позиция Марса и Урана: день будут отличать не-
сдержанность и непредсказуемость поступков. 
2 декабря трин Юпитера и Нептуна усилит же-
лание красиво одеться и работать на публику. 
Кроме того, в этот день очень часто можно по-
лучить помощь, даже не заслужив ее.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

29 НОЯБРЯ - 
5 ДЕКАБРЯ
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Каша в голове сту-
дента на экзамене чу-
десным образом превра-
щается в лапшу на ушах 
преподавателя.

 

На открытии новой 
шахты по традиции пер-
вой туда бросили кошку. 
Она-то, вылезая, и на-
царапала первые три 
тонны угля.

 

Когда просят убрать 
в комнате, цитируй Эйн-
штейна: «Только дурак 
нуждается в порядке - 
гений господствует над 
хаосом!»

 

Компания картежни-
ков всю ночь напролет 
мешала спать человеку, 
занимавшему соседний 
номер. В три часа ночи 
он начал колотить в 
стену, надеясь утихоми-
рить игроков.

- Послушайте! - за-
кричал один из игроков. 
- Вы выбрали совсем не 
подходящее время, что-
бы вешать картины!

 

- Вот в Японии рань-
ше стариков относили 
на гору и там оставляли 
умирать…

- Господин Кудрин, а 
другие предложения по 
Пенсионному фонду у 
вас есть?

 

Фотограф спрашива-
ет клиентку:

- Мадам, вы хотите 
большие или маленькие 
фотографии?

- Маленькие.
- Тогда вы не должны 

улыбаться.

 

Две старушки, все в 
морщинах, треплются. 
Одна говорит:

- Вчера показыва-
ли по телевизору, как 
Брижит Бардо живет. 
И саму ее показывали. 
Ты помнишь, когда мы 
молодые были, все хо-
тели выглядеть точно, 
как она?

- Ну.
- Ну вот сбылась 

наша мечта.

 

На берегу реки сидят 
маленькая девочка и ее 
отец с удочкой в руках. 
Подходит мужчина в 
плавках и ныряет в воду. 
Девочка:

- Папа, я тоже ку-
паться хочу!

- Дочка, холодно, 
этот дядька выпил вод-
ки - вот ему и жарко!

- Пап, а у нас, что ли, 
водки нет?

 

Командир построил 
роту по стойке смирно, 
достал из кармана носо-
вой платок, подошел к 
одному солдату и стал 
вытирать ему нос:

- А это, рядовой Ива-
нов, я делаю по просьбе 
вашей мамы.

 

- Дед, что ты весь 
день молчишь, расскажи 
что-нибудь!

- Бабка, а что толку 
тебе рассказывать, ты 
же совсем глухая!

- Ой, какая удивитель-
ная история, а что же с 
ним произошло дальше?
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Автор полотна «Грачи при-
летели». 7. Мороженое-цилиндр в шоколаде. 10. Малина черной 
масти. 11. Антоним отсутствия. 12. «Глазурь» на сугробе. 13. Ста-
рейший университет Британии. 15. Стержень, на котором держат-
ся колеса. 16. Теплая обувь на ноге оленевода. 17. Старорусское 
полотенце или платок. 18. Игольчатый колобок. 19. Ландшафт – ни 
холма, ни горки. 22. Боевое оружие краснокожего. 25. Польский 
фантаст Станислав. 26. «Коттедж» для растений. 29. Город с цер-
ковью Димитрия на Крови. 31. Сафьяновые сапожки. 33. Персо-
наж оперы «Руслан и Людмила». 35. Орех, содержащий кофеин. 
36. Воды между Россией и Эстонией. 38. Продажа готовой про-
дукции. 39. Будущее высоким стилем. 41. «Гордый … не спрячешь 
в ножны». 42. Исторические руины в Крыму. 44. Геодезический 
измеритель. 47. Авторы романа «Полдень, XXII век». 49. Пустын-
ная «сестрица» гадюки. 50. Нельсон, но не адмирал. 53. Крайнее 
замешательство. 55. Страшный грохот у соседей. 56. Коренной 
житель Еревана. 60. Бешеные деньги магната. 61. Ловкий финт 
хитреца. 62. В этой стране принц – инфант. 63. Котел, нагреваю-
щийся под давлением. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Заменитель натурпродукта. 2. 
Лживые россказни. 3. Приталенный пиджак до колен. 4. Стадион 
для крутящих педали. 5. Олимпийский громовержец. 6. Знамени-
тый пражский напиток. 7. Пейзаж для географа. 8. Картина-под-
линник. 9. Секира на длинном древке. 14. «Выдуватель» влаги из 
шевелюры. 20. Бывшая балерина Анастасия. 21. Черноморский 
оплот янычар. 23. Алый плащ Ришелье. 24. Узор решетки Летнего 
сада. 27. Планка меж полом и стеной. 28. Синоним возлюбленно-
го. 30. Меры по исцелению пациента. 32. Шестьдесят минут для 
потехи. 34. Ознакомление с проблемой. 37. Разудалый клич груп-
пы «Любэ». 40. Травма, что прячется за бинтами. 42. Христианский 
стяг. 43. Кавказская емкость для вина. 45. Прядильный долгунец. 
46. Сталлоне как ветеран Вьетнама. 47. Гусляр, обжившийся на 
дне. 48. Сыграл профессора Преображенского. 50. Фамилия шек-
спировского Ромео. 51. Обилие движения. 52. Отклонение от маг-
нитного поля Земли. 54. «Держатель» паруса. 57. Земляк Отелло. 
58. Дощатый настил для сна. 59. Строгая бумага от посла.

ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА
«МИР НОВОСТЕЙ»

8 (925) 505-13-34
E-mail:press@mirnov.ru
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Хавронья. 7. Дантист. 10. Калгари. 11. 
Лужники. 12. Юнга. 13. Вайкуле. 15. Опт. 16. Гул. 17. Телепат. 
18. Аура. 19. Елабуга. 22. Надбавка. 25. Джо. 26. Таракан. 29. 
Радио. 31. Омега. 33. Баклан. 35. Маре. 36. Карат. 38. Хват. 39. 
Синтепон. 41. Глас. 42. Рузвельт. 44. Капустник. 47. Охлобыстин. 
49. Лоб. 50. Миронов. 53. Браслет. 55. Самодур. 56. Австрия. 
60. Мизинец. 61. Иркутск. 62. Мутация. 63. Игуменья. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Хэллоуин. 2. Валюта. 3. Навага. 4. Яковлева. 
5. Улей. 6. Тату. 7. Дилетант. 8. Танкетка. 9. Триатлон. 14. Куб. 
20. Андромаха. 21. Уговор. 23. Дайкон. 24. Верн. 27. Реактив. 
28. Кабриолет. 30. Джунгли. 32. Мех. 34. Апельсин. 37. Тент. 40. 
Иена. 42. Раллист. 43. Зуб. 45. Пэр. 46. Клика. 47. Обвал. 48. 
Набережная. 50. Максимум. 51. Оскомина. 52. Вибрация. 54. 
Сет. 57. Саке. 58. Рать. 59. Янки.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №48 (1248)

29 декабря 2017 г. в 16.00 по 
адресу: Чувашская Республи-
ка, Чебоксарский р-н, с. Аба-
шево, ул. Верхняя, 35, админи-
страция сельского поселения, 
состоятся общественные слу-
шания (в форме обсуждения) 
объектов государственной 
экологической экспертизы 
- проектов технической до-
кументации препаратов. За-
казчик ООО «Ракурс»:

препарат Лорнет, ВР (300 
г/л клопиралида);  препарат 
Твинго, КС (180 г/л дифлу-
бензурона + 45 г/л имидакло-
прида); препарат Фаскорд, 
КЭ (100 г/л альфа - ципер-
метрина); препарат Эсперо, 
КС (200 г/л имидаклоприда + 
120 г/л альфа-циперметрина); 
препарат Азорро, КС (300 г/л 

карбендазима + 100 г/л азок-
систробина); препарат Сальдо, 
ВР (20 г/л 6-бензиладенина).

Общественные слушания 
(обсуждения) проводятся для 
последующей государствен-
ной регистрации пестицидов 
и агрохимикатов. Указанные 
пестициды и агрохимикаты 
будут использоваться на всей 
территории Российской Фе-
дерации. 

Приглашаются все желаю-
щие (наличие паспорта обя-
зательно). Свои пожелания, 
замечания или предложения 
можно направить в письмен-
ном виде по первому адресу в 
течение 30 дней со дня публи-
кации настоящего извещения.

За организацию обще-
ственного обсуждения ответ-

ственно ООО «Изабелла» 
(123056, Москва, ул.  Грузин-
ский Вал, 16, стр. 2) в качестве 
представителя заказчика.

Материалы ОВОС и про-
чая проектная документация 
будут доступны для озна-
комления общественности 
в течение 30 дней с момента 
публикации объявления по 
адресу: Чувашская Республи-
ка, Чебоксарский р-н, с. Аба-
шево, ул. Верхняя, 35, админи-
страция сельского поселения.

Организация и обеспече-
ние общественных слушаний 
осуществляются указанной 
организацией - заказчиком 
экспертизы совместно с орга-
нами местного самоуправле-
ния при содействии заинтере-
сованной общественности.

 Общественные слушания
Ре

кл
ам

а



Практика показывает, что да, воз-
можно! Но для этого надо пользо-
ваться лучшими средствами, которые 
на самом деле помогают.

Очень часто, чтобы стать луч-
шим, приходится менять традицион-
ные принципы и концепции. Вспом-
ните, как изменение концепции по-
строения космической ракеты Сер-
геем Королевым позволило Юрию 
Гагарину первым покорить космос. 
А беспрецедентные конструктор-
ские решения позволили «Армате» 
стать лучшим танком в мире и из-
менили мир вооружения вообще. 
И именно изменение концепции 
аппарата для лечения предстатель-
ной железы позволило аппарату 
«ЭРЕТОН» добиться фантастиче-
ских результатов в лечении забо-
леваний мужской половой сферы. 
И теперь мужчине требуется всего 
12 минут в день, чтобы справиться с 
такими заболеваниями, как аденома 
и простатит.

Но часто за внешним видом мы 
не видим деталей и не замечаем 
сути изменений, которые в итоге 
и преображают мир. Так случи-
лось и с аппаратом «ЭРЕТОН». 
В России произошла революция 
в лечении заболеваний предста-
тельной железы, которую прак-
тически никто не заметил, кроме 
специалистов. А ведь эта «рево-
люция» может изме-
нить жизнь миллионов 
мужчин, страдающих 
от заболеваний пред-
стательной железы. И 
если Вы страдаете от 
таких заболеваний, то 
«ЭРЕТОН» может из-
менить к лучшему и 
Вашу жизнь!

92 из 100
Представьте себе бок-

сера, который провел 100 
боев и в 92 победил. Он, 
конечно, не идеален, но 
очень хорош! И, пожа-
луй, стал бы чемпионом 
мира.

А теперь представьте аппарат, ко-
торый помогает 92 мужчинам из 100. 
Кто-то еще может похвастаться та-
ким результатом?

Мы таких не нашли. Но если бок-
сера готовил тренер, то и у аппарата 
есть конструкторы. Один из них - кан-
дидат медицинских наук, доцент ка-
федры физиотерапии и медицинской 
реабилитации СЗГМУ им. И. И. Меч-
никова Максимов Александр Васи-
льевич.

ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308 730 226 600 012. Рег. уд. № ФСР 2012/14040 Реклама 18 +. *Подробнее по телефону 8-800-777-83-09. Акция действительна с 28 ноября 2017 г. по 9 января 2018 г. ** На основании протокола № 27/11 от 10.10.2011 г. СП КК ФГУ «НМХЦ» им. Н. И. Пирогова. 

Преимущества аппарата «ЭРЕТОН»
БЫСТРЫЙ ЭФФЕКТ

«ЭРЕТОН» - это аппарат, который сразу снимает острую боль. Как прави-
ло, улучшение наступает после первой процедуры. Для получения устой-
чивого результата достаточно пройти курс из 10-12 процедур.

МЕДИЦИНСКИЙ АППАРАТ С ДОКАЗАННОЙ ЭФФЕКТИВНОСТЬЮ
«ЭРЕТОН» прошел испытания в НМХЦ им. Н.И. Пирогова и имеет сер-
тификаты, подтверждающие его безопасность и эффективность. Это 
единственный в России узкоспециализированный медицинский аппарат 
комплексного воздействия.

КОМПАКТНЫЙ И АВТОНОМНЫЙ
«ЭРЕТОН» легкий, компактный и работает от батареек. Курс лечения мож-
но продолжать, даже находясь в отъезде - в командировке или на отдыхе.
Аппараты с прогреванием противопоказаны в период острого течения 
заболеваний. В отличие от них «ЭРЕТОН» не нагревает ткани в процес-
се лечения. В основе его работы лежит более современная технология 
- комплекс импульсной и магнитной терапии.

ПРОСТОТА ИСПОЛЬЗОВАНИЯ
Аппарат адаптирован для использования в домашних условиях и не тре-
бует специальных медицинских знаний и навыков. В комплекте идет под-
робная инструкция по использованию. Инструкция изложена доступным 
и понятным языком.

УЛУЧШЕНИЕ ЭРЕКЦИИ
Лечение аппаратом «ЭРЕТОН» налаживает циркуляцию крови в органах 
малого таза, что благотворно влияет на потенцию. В ходе исследований 
улучшения наблюдались в 100% случаев использования аппарата.

Доставка «Почтой России» или курьером 
до двери. Оплата при получении.

Стоимость доставки уточняйте 
у оператора.

Немного о гарантиях

За четыре года работы с аппара-
том «ЭРЕТОН» мы убедились в его 
эффективности. Мы получили оше-
ломительный поток позитива от поль-
зователей «ЭРЕТОН». Результат пре-
взошел даже самые смелые ожидания. 
«ЭРЕТОН» действительно помогает, 
да еще как!!! Все это позволило нам 
ввести дополнительную гарантию для 
аппарата «ЭРЕТОН». Поэтому если 
«ЭРЕТОН» не приносит Вам никакой 
пользы - продавец возвращает деньги*.

Начните пользоваться «ЭРЕТОН» 
и приготовьтесь к тому, что резуль-
таты могут оказаться по меньшей 
мере... невероятными. И самое глав-
ное, запомните: простатит, аденома и 
другие мужские «неприятности» - это 
НЕ приговор! Никогда не сдавайтесь, 
и здоровья Вам!

Что может «ЭРЕТОН»?

Любой врач знает, что электрости-
муляция - это использование токов 
для лечения тканей, органов и систем, 
и особенно нервов и мышц, утратив-
ших свою нормальную функцию в 
результате болезни или травмы. С 
помощью «ЭРЕТОН» мы воздейству-
ем импульсным током, который вы-
зывает двигательное возбуждение и 
сокращение глубоко расположенных 
мышц, окружающих простату.

Важно понимать, что при электро-
стимуляции улучшается кровообраще-
ние и активизируется лимфообраще-
ние только в тканях межэлектродного 
пространства. И это ключевой фак-
тор! Поэтому для получения эффек-
та простату необходимо поместить 
в межэлектродное пространство. А 
этого как раз и не происходит в боль-
шинстве приборов. Вот и вся причина, 
почему некоторыми аппаратами поль-
зуешься, а эффекта нет. Но его и не 

может быть! Импульсы тока просто не 
достигают простаты, потому что она 
не находится в межэлектродном про-
странстве, а остается где-то в стороне.

«ЭРЕТОН» работает иначе. Что-
бы эффект был, и был по-настоящему 
лечебным, мы разработали специ-
альную систему электродов, которая 
позволит Вам мягко и точно воздей-
ствовать на предстательную железу, 
которая вернет ей нормальное функ-
ционирование и избавит Вас от бо-
лей. Нечто подобное применяется в 
специализированном урологическом 
оборудовании, которое используется 
только в клиниках. А вот аппаратом 
«ЭРЕТОН» можно пользоваться в до-
машних комфортных условиях, и для 
этого не нужно иметь специального 
образования. Все очень просто.

Когда мы добились прямого воз-
действия на простату, лечебный эф-
фект резко вырос. Давайте посмотрим 
на цифры из протокола испытаний 
«ЭРЕТОН», проведенных на базе НИИ 
им. Н.И. Пирогова. «ЭРЕТОН» в 91,9% 
случаев справляется с простатитом и 
аденомой предстательной железы и в 
100% случаев улучшает потенцию!**

Необходимо отметить, что для 
лечения аппаратом «ЭРЕТОН» Вам 
понадобится всего от 6 до 12 минут 
в день. Кроме того, в «ЭРЕТОН» 
электроимпульсную стимуляцию до-
полнительно усиливают магнитный 
поток и интервальное вибрационное 
воздействие. Таких результатов не 
смог добиться ни один известный нам 
неклинический прибор.

«ЭРЕТОН» говорит «Да»!

Да, уже во время первой проце-
дуры Вы можете почувствовать, как 
растет мужская сила. Поверьте, это 
потрясает до глубины души.

Да, с помощью «ЭРЕТОН» можно 
избавиться от боли при мочеиспуска-
нии и перестать каждые полчаса бе-
гать в туалет. Вы забудете Ваш ноч-
ной кошмар и будете уверены в себе.

Да, «ЭРЕТОН» вызывает «лавино-
образный эффект», и в Вашей жизни 
все может измениться. Вы можете 
увидеть, как изменятся ваши отноше-
ния с женой, ведь «ЭРЕТОН» не толь-
ко позволяет забыть о таких словах, 
как аденома и простатит, но и фанта-
стически усиливает эрекцию!

Выбор есть всегда! 
Вам нужно решить!

Вы теперь знаете, что есть эффек-
тивная доказанная альтернатива ле-
карственным препаратам. Не важно, 
сколько времени уже было потрачено 
на безуспешную борьбу с болезнью. 
Важно, что «ЭРЕТОН» может вер-
нуть Вам чувство собственного до-
стоинства, оставить в прошлом боль, 
отчаяние и ощущение неполноценно-
сти. Важно, что Вы ничем не рискуе-
те: если даже «ЭРЕТОН» будет не в 
силах Вам помочь, производитель га-
рантирует вернуть Вам деньги*.

Часто говорят: лучше сделать и 
пожалеть, чем не сделать и потом жа-
леть всю жизнь. Все так, но только не 
в этом случае. Закажите «ЭРЕТОН», и 
единственное, о чем Вам останется жа-
леть, так это о том, почему Вы не сде-
лали этого раньше. Простатит - это не 
приговор, а показание к применению 
урологического аппарата «ЭРЕТОН». 
Простатит - это всего лишь болезнь, 
которую в современном мире уже 
давно научились лечить быстро и ка-
чественно. Будьте здоровы и не откла-
дывайте лечение на завтра!

Отзывы покупателей

Приобрел «ЭРЕТОН» полгода 
назад, но никак не решался на-

чать лечение, да и уролог отговари-
вал, якобы пустая трата времени и 
денег. Врачи уже начали готовить к 
операции по удалению аденомы. По-
думал, что терять теперь нечего 
и хуже уже не будет, начал лечение. 
Прошел полный курс. Уролог, мягко 
говоря, в шоке, аденома уменьшилась 
до минимальных размеров. Хочу ска-
зать спасибо разработчикам аппа-
рата, ведь с его помощью я избежал 
операционного стола! Спасибо!

Василий (56 лет), г. Мурманск
Мучился ночами - много раз за 
ночь вставал в туалет. Посе-

щал в том числе и платных урологов. 
Много прописывали лекарственных 
препаратов и неприятный массаж 
предстательной железы. Добросо-
вестно все проделав, не добился долж-
ного результата. Увидел в газете 
рекламу аппарата «ЭРЕТОН», решил 
попробовать. Особенно подкупила га-
рантия возврата денег, в случае если 
аппарат не поможет. Результат уви-
дел через неделю использования. Стал 
реже вставать по ночам. После про-

веденных трех курсов даже лечащий 
врач сказал, что в своей практике ни-
когда не видел такой положительной 
динамики. Провел еще несколько кур-
сов лечения. Теперь сплю спокойно. Так-
же аппарат повлиял на мужскую силу 
- начал проявлять интерес к супруге. 
Остался очень доволен полученным 
результатом.

Алексей (61 год), г. Казань

ЗАКАЗЫВАЙТЕ «ЭРЕТОН»
по бесплатной федеральной 

горячей линии
8-800-777-83-09
Консультация специалиста 

БЕСПЛАТНО!
www.ereton.ru

433507, г. Димитровград, 
а/я «ЭРЕТОН», заказ Л-18

ТОЛЬКО ДО 9 ЯНВАРЯ 2018 Г.
ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

«МИРА НОВОСТЕЙ»!
Купи аппарат «ЭРЕТОН» 

и получи 8 990 бонусных рублей 
на следующую покупку.*

1 бонус = 1 рубль.

Подробности акции
на сайте www.ereton.ru

и по телефону 8-800-777-83-09

11 900 руб.
8 990 руб.

РЕКОМЕНДУЕМ! «УНИАГЕЛЬ» для комфортного введения зонда «ЭРЕТОН». Цена 450 руб. 
Дезинфицирующее средство для обработки кожи и зонда. Цена 290 руб.

Цена аппарата
«ЭРЕТОН»

Ваша ВЫГОДА 2 910 руб.

Мнение специалиста-разработчика
Кандидат медицинских наук, доцент кафедры физио-
терапии и медицинской реабилитации СЗГМУ 
им.  И.И. Мечникова Максимов Александр Васильевич:

«При разработке аппарата «ЭРЕТОН» мы отказались от 
гипертермии (прогревания) предстательной железы. К со-
жалению, прогревание во многих случаях может привести 
к трагическим последствиям.

Мы искали мощную альтернативу, которая поможет 
любому мужчине получить максимальный результат без 

негативных последствий. Наиболее прогрессивным, эффективным и безопас-
ным способом воздействия на предстательную железу сейчас является электро-
стимуляция тканей. Но электростимуляция должна быть грамотной! И это залог 
успеха. Не секрет, что некоторые производители также используют электрости-
муляцию. Однако абсолютно непонятно, что они стимулируют и с какой целью. 
Потому что, изучая их изделия, мы пришли к выводу, что либо разработчики со-
всем не знакомы с физикой, даже в объеме школьного курса, либо используют 
данный фактор как рекламный ход. По сути, вводя в заблуждение потребителя».

УЗНАЙТЕ, КАК ВЫЛЕЧИТЬ АДЕНОМУ 
И ПРОСТАТИТ ЗА 12 МИНУТ!

Только до 9 января 2018 г.

+ бонусная карта

Очень смелое заявление! Возможно ли это?

Официальные показания 
к применению «ЭРЕТОН»:

•  гиперплазия (аденома) предста-
тельной железы;

• хронический простатит;
• эректильная дисфункция;
• простатоцистит;
•  отсутствие или потеря сексуально-

го влечения;
•  простатодиния;
• синдром хронической тазовой боли.

Подробнее об «ЭРЕТОН» 
на сайте www.ereton.ru
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